
Специалист
СЕЛЬСКОГО 
ХОЗЯЙСТВА

Пройдет немного времени, и на 
просторах нашей Родины начнется 
весенний сев — важный этап борь
бы за высокий урожай, за претво
рение в жизнь грандиозного плана 
интенсификации сельского хозяй
ства.

«БО РЬБА З А  ИН ТЕН С И Ф И  
Н А Ц И Ю , — говорится в постанов
лении февральского Пленума Ц К 
КПСС — Э ТО . З А Д А Ч А  НЕ 
О ТДАЛЕН НО ГО  Б УД УЩ Е ГО , А 
СЕГО ДН Я Ш Н ЕГО  ДН Я. У Ж Е  В 
Н Ы Н Е Ш Н Е М  ГО ДУ Н А М  НЕОБ
ХО ДИМ О  НАМ Н О ГО  У В Е Л И 
ЧИ Т Ь  ВА ЛО В Ы Е СБОРЫ  ЗЕ Р
Н А. ТЕ Х Н И Ч Е С КИ Х  И Д Р У ГИ Х  
КУ Л Ь Т УР , П О ЛУЧИ ТЬ БО ЛЬ
Ш Е  МЯСА. М О ЛО КА И Д Р У ГИ Х  
ПРО ДУКТОВ».

Огромную роль в решении этой 
всенародной задачи призваны сы
грать специалисты сельского хо
зяйства. В колхозной деревне ра
ботает многотысячная армия ди
пломированных агрономов, зоотех
ников, инженеров. Теперь нет та
кого колхоза, где бы не было свое
го командира полей, знатока ж и
вотноводческого дела, человека, 
умеющего хорошо обращаться с 
могучей техникой. Кому, как не 
этим квалифицированным кадрам, 
решать насущные вопросы произ
водства. выращивать два колоса 
там, где рос один, умело приме
нять новейшие достижения науки 
и передовой практики.

П К  КПСС и Совет Министров 
СССР еще в 1955 году приняли 
постановление о новом порядке 
планирования сельскохозяйствен
ного производства. Оно было на
правлено на развязывание творче
ской инициативы тружеников де
ревни, на повышение роли специа
листов в развитии общественного 
хозяйства. Вопреки этому поста
новлению, некоторые местные орг 
ганы продолжают навязывать кол
хозам и совхозам планы сева по 
культурам. Такая порочная прак
тика парализует деятельность ру
ководителей колхозов и совхозов, 
специалистов сельского хозяйства, 
сковывает творческую инициативу 
хлеборобов.

Мириться с этим никак нельзя. 
Государство, как известно, дово
дит до колхозов план продажи го
товой продукции. А  каким культу
рам отдать предпочтение, сколько 
посеять той или иной из них. какие 
сорта взять на вооружение, — 
это дело самих колхозников. И 
кто, как не агроном, должен ска
зать тут свое решающее слово, 
чтобы люди не ошиблись в выбо
ре, поступили разумно и получили 
наибольшую экономическую выго- 
ДУ-

«У Н А С  НЕ ДО ЛЖ НО  Б Ы Т Ь  
П РИ О РИ ТЕТА Д Л Я  КАКО И -ТО  
ОДНОЙ К У Л Ь Т У Р Ы , — подчер
кивал товарищ Н. С. Хрущев. — 
П РИ О РИ ТЕТ ДО ЛЖ ЕН  БЫ ТЬ 
Д А Н  УР О Ж А Ю . Т А  К У Л Ь Т У Р А , 
КО ТО РАЯ В УСЛ О ВИ Я Х ОПРЕ 
ДЕ ЛЕН Н О Й  ЗО Н Ы  Д А Е Т Н А И 
БО ЛЕЕ ВЫ С О КИ Й  УРО Ж А И . 
Л У Ч Ш Е  О П Л А Ч И В А Е Т ВЛО 
Ж Е Н Н Ы Й  ТР УД , ЭТА К У Л Ь Т У 
Р А  В ХО ЗЯ ЙСТВЕ И Д О Л Ж Н А  
Б Ы ТЬ  п е р в о й  к у л ь т у р о й ».

На декабрьском и февральском 
Пленумах Ц К  КПС С намечены пу
ти увеличения производства сель
скохозяйственных продуктов. Глав
ное сегодня состоит в том, 
чтобы поднять людей на выполне
ние решений партии, заинтересо
вать их материально в увеличении 
производства зерна, сахарной свек
лы, хлопка, картофеля, овощей, 
мяса, молока, яиц и других продук
тов. Нужно в полной мере исполь-

аааооьсяс Новых
вам успехов 

в труде
Первый секретарь ЦК КПСС, 

Председатель Совета Министров 
СССР товарищ Н. С. Хрущев на
правил приветственное письмо 
освоителям целинных земель Го
лодной степи, собравшимся в го
роде Ялгиер, в Узбекистане, на! 
съезд ударников коммунистлче-1 
ского труда.

Мне не раз приходилось быть 
в Голодной степи, пишет Н. С. 
Хрущев, видеть, какую огромную | 
работу ведут строители, ученые,' 
специалисты, рабочие и работни
цы совхозов. Здесь созданы круп
ные совхозы, которые дают стра
не тысячи тонн хлопка и другой 
сельскохозяйственной продукции.

Труженики Голодной степи при
няли на 1964 год высокие обя
зательства, решили получить не 
менее чем по 17 центнеров хлоп
ка с гектара. Это хороший показа
тель для вновь осваиваемых зе
мель.

От имени Центрального Коми
тета партии и Советского прави
тельства товарищ Н. С. Хрущев 
сердечно приветствует освоителей 
целинных земель Голодной степи.

Желаю вам новых успехов в 
труде, пишет Никита Сергеевич, 
как и прежде боритесь за то, что
бы одновременно со строительст
вом оросительных систем быстро 
осваивались новые земли, чтобы 
Голодная степь давала все боль
ше и больше хлопка государству.

(ТАСС).

зовать Великую
силу материаль
ного стимула.' 
Кто больше соз
дает продуктов 
при меньших за
тратах труда 
средств, вносит 
более весомый 
вклад в строи
тельство нового 
общества, тот 
должен и больше 
получать за свой 
труд. С уравни 

этом деле надо реши-ловкой
тельно покончить!

Агроном — творец урожая, про
водник новой агробиологической 
науки, которая развивается в тес
ном единении с практикой. Высо
кий урожай, ка к известно, зависит 
от множества различных факторов. 
Тут и зональные особенности хо
зяйства, и качество обработки зем
ли, и время сева, и многое другое. 
Но как бы глубоко они ни были 
изучены, их нельзя применять ша
блонно. Общего рецепта для всех 
хозяйств нет и быть не может. 
В противном случае это был бы 
шаблон, который нетерпим в лю
бом деле, а в борьбе за урожай 
особенно. Даже самые прогрессив
ные методы надо применять твор
чески, исходя из конкретных усло
вий хозяйства, не превращать их в 
догму.

Агроном не должен ждать мило
стей от природы, а добывать их в 
напряженном труде, в непрерыв
ных творческих исканиях, в посто
янном общении с новаторами кол
хозного и совхозного производст
ва. Только тот специалист хорош, 
который рука об руку  с практика
ми неустанно ищет и находит но
вые резервы повышения произво
дительности труда, увеличения вы
хода продукции, снижения ее себе
стоимости.

Поучительный пример в этом 
отношении показывает агроном сов
хоза имени Ленина Оренбургской 
области Иван Андреевич Грушец- 
кий. Когда партия призвала спе
циалистов пойти в колхозы и сов
хозы, Грушецкий одним из первых 
откликнулся на этот призыв. Его 
назначили агрономом в совхоз 
имени Ленина, созданный на базе 
самых отстающих колхозов Орен
буржья. Глубоко разобравшись в 
причинах отставания, новый агро
ном повел решительную борьбу с 
бракоделами, настойчиво стал вне
дрять прогрессивные приемы агро
техники, заменил сорта полевых 
культур, увеличил нормы высева. 
И вскоре об этом хозяйстве пошла 
добрая молва по всему Зауралью. 
Достаточно сказать, что лишь за 
последние два года совхоз сдал го
сударству около трех миллионов 
пудов хлеба.

Уважением у хлеборобов колхо
за «Россия» Алтайского края поль
зуется агроном Иван Сергеевич 
Мищенко. Еще будучи студентом 
сельхозинститута, он установил с 
ними тесные связи, а по окончании 
учебы попросился в это хозяйство 
на постоянную работу. Колхозники 
единодушно приняли его в свой 
коллектив и утвердили главным 
агрономом. Прошло четыре года, и 
Мищенко стал подлинным коман
диром полей, мастером высоких 
урожаев. Хлеборобы увидели в нем 
инициатора многих творческих на
чинаний. борца за новые, прогрес
сивные методы работы.

Большой о^ряд специалистов 
сельского хозяйства трудится в 
производственных управлениях. 
Это почетная и ответственная рабо
та. Агрономы и зоотехники управ
лений призваны оказывать помощь 
колхозам и совхозам в применении 
передовых приемов возделывания 
зерновых и технических культур, 
новой прогрессивной технологии 
производства, эффективного веде
ния животноводства. А  для этого 
они должны сами учиться, совер
шенствовать свои знания. Специа
лист управления — это не админи
стратор, а лучший помощник зем
ледельца и животновода, знаток 
дела, который умеет внедрить но
вое в производство.

Человек красив трудом своим, 
результатами своей работы на бла
го общества. Именно такой красо
той отличаются тысячи и тысячи 
специалистов, занятых в сельском 
хозяйстве. Но вместе с тем нельзя 
закрывать глаза на недостатки в 
использовании агрономов, зоотех
ников, инженеров. Очень мало еще 
у нас специалистов среди бригади
ров, заведующих фермами, руково
дителей отделений совхозов. А  
ведь не секрет, что многие специа
листы сельского хозяйства работа
ют в учреждениях, ничего общего

И  ЯШ Ѣ

не имеющих с колхозным и совхоз
ным производством.

Серьезного упрека заслуживают 
и те местные руководители, кото
рые не создают специалистам нор
мальных условий для творческоі 
работы. Имеются факты, когда 
приехавший в колхоз агроном или 
зоотехник долгое время остается 
без квартиры. Нередки случаи при
нижения роли специалиста, подры
ва его авторитета. Бывает, что 
председателю колхоза или пред
ставителю производственного уп
равления ничего не стоит отме
нить то или иное распоряжение 
агронома, зоотехника.

Во многих местах специалисты 
сельского хозяйства начинают пе
реходить из учреждений и ве
домств непосредственно на произ
водство. Долг местных руководите
лей, председателей колхозов и ди
ректоров совхозов — заботливо, 
радушно встретить каждого специ
алиста.

Впереди у специалистов сель
ского хозяйства, как и у  всех тру
жеников деревни, горячая пора — 
весенний сев. Нужно принять все 
меры к  тому, чтобы в кратчайшие 
сроки завершить ремонт машин, 
тщательно подготовить семена, по
больше вывезти удобрений. Об
разцовая подготовка и успешное 
проведение весеннего сева — на
дежная гарантия высокого урожая.

(Передовая «Правды» 
за 4 марта).

М О С КВА. Сборку новой автоматической 
линии для обработки ведущих колес тракторов 
ведет коллектив станкостроительного завода 
имени Серго Орджоникидзе. Эта линия вскоре 
будет отправлена на Алтай на Рубцовский

завод запасных тракторных частей.
На снимке: сборка автоматической линии 

для Рубцовского завода запасных тракторных 
частей.

(Фотохроника ТАСС).
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ПУСКОВЫМ СТРОЙКАМ-  
Г Л А В Н О Е  В Н И М А Н И Е

Годом дальнейшего 
быстрого развития про- 
мыгалеиности Советско
го Союза станет 1964 
год. В плане капиталь
ного строительства бо
лее 5.300 пусковых объ
ектов. Это новые хими
ческие заводы и домен
ные пени, электростан
ции и шахты, предприя
тия машиностроения е 
легкой промышленно
сти. Уже в текущем го
ду они должны дать 
большое количество про
дукции.

Меня избрали председателем об
щественного бюро экономического 
анализа. Ответственность, конечно, 
большая, да и дело новое. С чего мы 
начали?

В составе бюро 19 человек. Утвер
дили план работы и решили прежде 
всего навести порядок в учете, раз
работать мероприятия для внедрения 
цехового хозрасчета, упорядочить от
четность. Решили также изучить по
тери сырья при выработке мясных и 
рыбных консервов, добиться макси
мального сокращения этих потерь.

Бюро поставило цель: найти пути 
рационального использования мяса в 
консервах, изыскать резервы, кото
рые помогут покончить с убыточной 
работой комбината.

Бюро образовалось в марте прош
лого года, а в апреле мы уже прове
ли анализ работы наших хозрас
четных цехов —  консервного, энер
гомеханического, ремонтно-тарного. 
Постепенно стали выявляться такие 
факты, на которые раньше мало об
ращали внимания. Нам стало ясно, 
что борьба за снижение себестоимо
сти выпускаемой продукции на ком
бинате организована плохо.

Производственный отдел работал 
без четко продуманного плана, к  то
му же в отделе содержался излишний 
административно-управленческий ап-

П Р О Л Е Т А Р И И  ВС ЕХ С ТР А Н , СОЕДИН Я ЙТЕСЬ!

К Р А С  Н  6  Ё
ЗНАМЯ

О Р ГА Н  ТО М С КО ГО  О БЛ АС ТН О ГО  КО М И Т Е Т А  КПСС И О БЛАС ТН О ГО  
СО ВЕТА Д Е П У ТА ТО В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

№ 55 (12250) Четверг, 5 марта 1964 года. Цена 2 коп.

Н О В Ы Е  З А Д А Ч И -  
НОВЫЕ О Б Я ЗА Т ЕЛ ЬС ТВ А

Борьбу за интенси
фикацию земледелия и 
животноводства фев
ральский Пленум Ц К  
КПСС назвал всенарод
ной задачей. В своей 
речи на Пленуме Н. С. 
Хрущев сказал, что 
сейчас нужно «напра
вить усилия всех кол
хозников. работников 
совхозов, руководите
лей, ученых и специа
листов — всех, кто 
грудится на благо на
рода в области сельско
го хозяйства, на кон
кретные дела».

Какую  практиче
скую помощь оказыва
ют ученые Томского 
политехнического ин
ститута труженикам се
ла? С таким вопросом 
мы обратились к  секре
тарю парткома инсти
тута Валерию Серге
евичу Колесникову.

— В постановлении 
февральского Пленума 
Ц К  КПСС, — сказал 
он, — отмечается, что 
интенсификация сель
ского хозяйства долж
на идти на основе, в 
первую очередь, резко
го увеличения произ
водства минеральных и 
органических удобре
ний, гербицидов, ядо
химикатов, химических 
препаратов для живот
новодства, а также хи
мических средств за
щиты растений и эф
фективного их приме
нения.

Для получения азот

ных удобрений в боль
ших количествах тре
буется азотная кислота, 
а чтобы получить ее, 
нужны катализаторы. 
До сих пор для это
го использовалась пла
тина — дорогой ме
талл. Ученым пред
стояло изыскать за
менители этого ката
лизатора. В лаборато-

ливаться: они хотят по
лучить из продуктов 
окисления гидролизно
го лигнина серу- и 
фосфорсодержащие ин
сектициды.

В газете уже расска
зывалось о работах по 
комплексному исполь
зованию торфа, прово
димых под руководст
вом доцента С. И. Смо-

Н а ш и и н т е р в ь ю

риях Томского поли
технического института 
были испытаны сотни 
катализаторов, прежде 
чем удалось отобрать 
наиболее эффективные. 
На Кемеровском азот
но-туковом заводе в по- 
лузаводских условиях 
некоторые из них ско
ро будут испытываться.

Каждому труженику 
сельского хозяйства из
вестен ядохимикат тио- 
фос. Он эффективен, но 
токсичен для тепло
кровных. Ученые ка
федры общей неорга
нической и органиче
ской химии поставили 
перед собой задачу 
уменьшить его токсич
ность и одновременно 
найти более экономич
ное сырье для произ
водства ядохимикатов. 
Полученные результа
ты радуют коллектив, 
однако ученые не ду
мают на этом останав-

льянянова. Здесь— по
лучение удобрений, и 
стимуляторов роста 
растений из торфа, и 
гранулированных тор
фоминеральных удоб
рений.

Наш институт шеф
ствует над совхозом 
«Томский». После фев
ральского Пленума Ц К 
КПСС партком провел 
совещание заведующих 
кафедрами и рассмот
рел обязательства по 
оказанию конкретной 
помощи совхозу.

Кафедра электрифи
кации промышленных 
предприятий (доцент 
А . И. Зайцев) взялась 
усовершенствовать ус
тановку для кварцево
го облучения кур, кол
лектив, руководимый 
доцентом А. А . Гур- 
ченком, — автомати
зировать подогрев во
ды на фермах.

Кафедра прикладной

механики будет разра
батывать проект меха
низации подъема пари 
никовых рам, причем 
сделает это к  1 мая.

Химики решили соз
дать молокоотталкива
ющее покрытие для мо
лочной тары (чтобы не 
портилось так быстро 
молоко), а физики на
учно - исследователь
ского института — усо
вершенствовать ранее 
созданные счетчики 
молока.

Ученые кафедры 
гидрогеологии и инже
нерной геологии тру
дятся над анализом 
почв. Им надо уточ
нить, какую  роль 
играют микрокомпонен
ты при оценке плодо
родия почв. На геолого
разведочном факуль
тете организована спе
циальная микробиоло
гическая лаборатория. 
К  1 апреля ученые 
думают завершить 
свои работы.

Активно помогают 
селу студенты. Сейчас 
работают в колхозах 
отряды «снежной цели
ны». а летом монтаж
ные бригады займутся 
перемонтажом электро
сетей совхоза «Том
ский».

Интенсиф и к  а ц и я 
сельского хозяйства — 
всенародная задача, 
ученые и студенты ак
тивно включились в ее 
выполнение.

хозяйства СССР

Ввод в строй пусковых объектов в 
установленный срок зависит в зна
чительной степени от того, как свое
временно будут поставлены машины, 
приборы, аппаратура. 0 необходимо
сти не допускать разрыва между 
строительством и поставками обору
дования говорил товарищ Н. С. Хру
щев на состоявшемся на днях сове
щании в Кремле.

Вопрос о том, как идет комплекто
вание оборудованием пусковых объ
ектов рассмотрела коллегия Совета 
народного хозяйства СССР. С сооб
щением выступил первый замести
тель председателя СНХ СССР В. Ф.
Жигалин. _________________________________
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тельные пред
приятия в общем 
успешно справля
ются с заданиями.
Главное внимание участники за
седания уделили нерешенным воп
росам, от которых зависит пуск ново
строек в намеченный срок. Приводи
лись факты, свидетельствующие о 
том, что некоторые заводы нарушают 
собственные обязательства и тем са
мым ставят строителей и монтажни
ков в затруднительное положение. В 
результате даже часть объектов, 
пуск которых предусмотрен в I  квар
тале, до сих пор не имеет полного 
комплекта оборудования. В числе за
водов, по вине которых создалось это 
нетерпимое положение, —  «Пензхим- 
маш», «Уралхиммаш», «Тамбовхим- 
маш», Подольский машиностроитель
ный, Старорусский химического ма
шиностроения, Щелковский насос
ный и ряд других.

Проектные организации в ряде 
случаев вносят существенные изме
нения в запроектированное ранее 
оборудование, а иногда и вовсе заме
няют его новым. Это дезорганизует 
работу заводов и монтажников стро

ек, затягивает сроки ввода новых 
объектов в эксплуатацию.

На заседании коллегии замести
тель Председателя Совета Минист
ров СССР, председатель СНХ СССР 
В. Э. Дымшиц говорил о том, что 
главное внимание руководителей сов
нархозов республик и совнархозов 
всех экономических районов, а так
же руководителей государственных 
отраслевых комитетов, работников 
аппарата СНХ СССР должно быть 
уделено своевременной поставке обо
рудования и комплектующих изделий 
пусковым стройкам текущего года. 
Выполнение этой задачи надо взять 
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  под повседневный

~контроль.
Коллегия обяза- 

совнархозы 
Российской Феде
рации, Казахста- 

-------- на и других рес
публик' срочно 

рассмотреть ход комплектации обо
рудованием пусковых объектов и 
обеспечить его своевременную по
ставку. На места выедут специали
сты управления СНХ СССР, чтобы 
принять участие в этой работе. За
водам— изготовителям оборудования 
будет оказана необходимая помощь.

Государственные комитеты отрас
лей промышленности должны опера
тивно проверить, как идет разработ
ка проектно-технической документа
ции по пусковым объектам 1964 го
да и не допускать случаев массовой 
замены заказанного оборудования. 
Пусковые объекты должны быть 
обеспечены проектной документаци
ей в полном объеме в установленные 
сроки.

В конце марта коллегия СНХ 
СССР заслушает доклады председате
лей совнархозов союзных республик 
и Средазсовнархоза о комплектова
нии оборудованием пусковых объек
тов текущего года.

(ТАСС).

Опора партийных
В 'ноябре на областной партийной 

конференции партком Каргасокской 
промышленно-производственной зо
ны критиковался за то, что в круп
ных первичных партийных органи
зациях не создаются партгруппы. 
Партком учел критику. Сейчас в 
первичных партийных организациях 
создано 11 партийных групп. Хотя 
партийные группы еще молоды и 
большого опыта не имеют, но уже 
оказывают заметное влияние на про
изводственную жизнь цехов, смен, 
участков.

Положительно зарекомендовала се
бя партийная группа Новоуральской 
бригады лесхимзавода «Красная 
звезда». Коммунисты этой группы 
интересуются производственными де
лами завода, болеют душой за вы
полнение плана. Когда, например, на 
заводе создалась угроза срыва вы
пуска пиломатериалов и уксусно
кальциевого порошка, коммунисты 
партийной группы обсудили создав
шееся положение в бригаде. Было 
намечено, что надо сделать для вы
полнения производственной програм
мы. Коммунисты пошли к  рабочим, 
провели с ними беседы, возглавили 
отстающие участки. В результате 
план заводом был выполнен.

Большую содержательную и разно
стороннюю работу проводит партий
ная группа мотофлота первЕічной 
партийной организации Каргасокско- 
го леспромхоза. В партийной группе 
24 коммуниста. Почти все они про-

организаций
изводственники и перевыполняют 
нормы выработки. Так, члены группы 
механик тов. Каричев, электромон
тер тов. Сляднев с высоким качест
вом ремонтируют двигатели и элект
рооборудование для катеров. Много 
сил и энергии отдает организации 
ремонта заведующий мастерскими 
коммунист тов. Медведев.

Коммунисты возглавляют движе
ние рационализаторов и изобретате
лей.

Партийная группа столярного це
ха леспромхоза управления бытово
го обслуживания населения вместе с 
мастерами-деревообработчиками на
стойчиво борется за выпуск продук
ции только отличного качества. Цех 
длительное время работает без бра
ка. Здесь постоянно совершенствует
ся организация труда, возросла его 
производительность.

Но отдельные партийные группы 
робко начинают работу. Им надо ока
зать помощь. В ближайшее время 
партком проведет семинар партгруп
оргов, ознакомит их с правами и обя
занностями партийных групп, фор
мами и методами работы. Партгруп
орги обменяются своим опытом.

Г. САВИНЫХ, 
инструктор парткома Каргасок
ской промышленно-производст
венной зоны.

РАСЧЕТ, ПОМНОЖЕННЫЙ НА ОПЫТ
парат. Бездействовали БРИЗ и ВОИР.

Нас беспокоило, что существую
щий на комбинате бухгалтерский 
учет не отвечает требованиям внед
ряемого хозрасчета и всей деятельно
сти предприятия. Мы рредложили 
перейти на учет по единой журналь
но-ордерной системе, а аппарат це
ховых счетных работников центра
лизовать.

Хорошие рекомендации —  это од
но, а внедрить их в жизнь оказалось 
не просто. Порой приходили даже 
мысли: «А не бросить ли все это?» 
Но совесть не позволяла отступать.

А между тем, обстановка «накаля
лась». С тех пор, как наш планово
экономический отдел занялся изу
чением технологических норм расхо
да и потерь мяса в производстве, не
которые товарищи восприняли это 
как личное оскорбление. Главный 
бухгалтер принял в штыки заявле
ние бюро б том, что контроль бух
галтерии за списанием мяса и рыбы 
по существующим нормативам пущен 
на самотек.

Наконец, этим вопросом занялся 
партийно-государственный контроль. 
Меня включили в комиссию, и мы 
на основе существующих нормативов 
рассчитали расход мяса, муки, ис
пользование отходов. Результаты ока
зались настолько неожиданными, 
что все пришли в замешательство. 
По государственным нормам, дейст
вующим в мясоконсервной промыш
ленности, для изготовления одной 
тысячи банок консервов требуется

371,5 килограмма мяса первой ка
тегории. Но на нашем комбинате ру
ководствовались нормами, составлен
ными с потолка. Они предусматрива
ли на тысячу банок расходовать 417 
килограммов^ мяса.

Выяснили’ что за 1962 год и ян
варь прошлого года на комбинате не
известно куда списали 37 тонн мя
са. Это явное разбазаривание госу
дарственного добра из-за равнодушия 
руководителей предприятия к  эко
номической работе.

Не все сразу приняли новые нор
мы. Главный инженер, инженер-тех
нолог, заведующая лабораторией в 
один голос заявляют, что старые нор
мы «спущены» трестом, и ни о ка
ких других они и слышать не хотят.

В конце концов, новые, обоснован
ные нормы были приняты специаль
ной комиссией рыбтреста. Затем они 
вошли в план, и практика посрами
ла боязливых технологов. Их равно
душие к  экономике в течение многих 
лет стоило государству десятки ты
сяч рублей убытков. Выяснилось, 
например, что на комбинате списы
вали рыбу на кормовую муку, даже 
не осмотрев ее. Акт на списание со
ставлял один мастер, а бухгалтер, 
не моргнув глазом, принимал на спи
сание до 10 тонн доброкачественной 
рыбы в один раз. Это лазейка для 
всякого рода махинаций с помощью 
бюро была прикрыта.

Это были первые шаги в работе 
бюро экономического анализа. По
степенно на предприятии с мнением

оюро начинали считаться, с нами 
советуется директор.

Теперь цехам устанавливаются не 
только количественные задания, но 
и плановая себестоимость на все ви
ды продукции, разработаны и ут
верждены квартальные нормы расхо
да сырья в консервном производстве. 
Нам удалось установить новые тех
нологические нормы расходования 
мяса, наладить учет используемых 
отходов.

Нас, членов общественного бюро 
экономического анализа, радуют пер
вые результаты. Только за четыре 
последних месяца минувшего года 
на комбинате сэкономили больше 
200 центнеров мяса 1 и I I  категорий, 
а это составляет 22,5 тысячи руб
лей. Кроме того, для выпуска паште
тов стали больше .использовать мя
са второй категории. Качество про
дукции не пострадало, а предприя
тие сэкономило на этом почти 25 
тысяч рублей.

И еще одно. Мы сумели добиться 
более рационального использования 
мяса для изготовления тушенки. До
ставки мяса второй категории на 
консервы составят 70 процентов. Это 
даст нам возможность уже в этом 
году сделать производство мясных 
консервов рентабельным. А еще год 
назад мясные консервы принесли 
комбинату 156.228 рублей убытков.

Но борьба с консерваторами дале
ко не закончилась. Они упорно цеп
ляются за старое в экономической 
работе, прикрываются щитом вчераш

ней славы. И все-таки рано или 
поздно надо было честно сказать, 
что на передовом в прошлом пред
приятии укоренились серьезные по
роки.

Мы намерены поднять вопрос о ро
ли инженерно-технических работни
ков на предприятии. К  сожалению, 
наши технологи не стали пока ини
циаторами борьбы за рентабельную 
работу. Выявлены, например, боль
шие потери при выпуске рыбопро
дукции холодного копчения. Обрабо
тали 849 центнеров сырья, а поте
ри составили 121 центнер. Когда мы 
занялись этим, оказалось, что нор
мы потерь были применены для го
товой соленой продукции, а не для 
специального полуфабриката, как 
требовалось сделать.

Если наши специалисты и дальше 
будут занимать позицию равнодуш
ных, то мы не сумеем довести до 
конца борьбу за рентабельную рабо
ту комбината. Члены бюро экономи
ческого анализа уверены, что у кол
лектива есть все возможности поста
вить предприятие на рельсы рента
бельности. Ведь первые шаги уже 
сделаны.

Однако странную позицию занял 
Томский рыбтрест. Некоторые его 
работники, в частности, главный ин
женер М. Ф. Фролов, не желают тща
тельно разобраться с работой нашего 
предприятия, держатся в сторонке. 
Много лет Колпашевский рыбокомби
нат выпускал мясные консервы и 
нес на этом большие убытки. Никто

из руководителем треста не пожелал 
заняться экономическим анализом, 
выяснить, почему так происходит. 
Вместо этого рыбтрест всюду доказы
вал и всяческими путями добивался, 
чтобы предприятия треста освободить 
от переработки мяса на консервы. По 
этому вопросу исписали уйму бумаг 
и послали десятки телеграмм. А 
когда мы сами на комбинате сделали 
соответствующие расчеты и доказа
ли, что производство мясных кон
сервов совсем не убыточно, в тресте 
долго не могли поверить в это и 
стояли на своем. С большим трудом 
удалось переубедить работников тре
ста.

Начав настойчивую борьбу с бес
хозяйственностью и бесконтроль
ностью, члены общественного бюро 
экономического анализа надеются, 
что конкретную помощь и поддержку 
они получат и от Колпашевского гор
кома КПСС. Ведь колпашевцы борют
ся за то, чтобы в их зоне не было ни 
одного отстающего предприятия. 
Глубокое изучение экономики позво
лит каждое предприятие сделать 
рентабельным.

Сейчас у общественного бюро эко
номического анализа много помощни
ков, и с их участием мы успешно ре
шим все задачи, которые стоят пе
ред нашим коллективом в области 
улучшения экономической работы.

Я. ПИМЕНОВ, 
начальник планово-экономиче
ского отдела Колпашевского ры
боконсервного комбината.
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не долЖно бЬітЬ ВСЕ ЗАВИСИТ ОТ НАС САМИХ
Колхоз «Россия» Чаинского управления примеча

телен тем, что из маломощного, экономически отста
лого хозяйства, объединившего 11 мелких колхозов, 
он за 4 — 5 лет превратился в высокодоходное хозяй
ство.

Опыт его поучителен особенно для экономически 
отстающих хозяйств.

Просторный пятистенный дом, 
рубленный из добротного леса, кры
тый «по-ікруглому». Тес еще не ус
пел потемнеть, и от этого сверкаю
щий желтизной дом как-то особенно 
весело смотрит на улицу своими ок
нами. Что и говорить, дом построен 
на славу и долго будет служить 
своему хозяину— колхозному механи
ку  Андрею Петровичу Кудрявцеву. 
Андрей Петрович вырос в колхозе, 
здесь же окончил школу. Мы знаем 
его мать —  она много лет работала 
свинаркой, а теперь на пенсии. На
талье Захаровне под 70 лет. Иногда 
эта старая колхозница с улыбкой 
думает о том, что если бы собра
лись здесь все ее дочери и сыновья 
с мужьями да женами, то и новый 
дом Андрея, сына ее, едва ли вме
стил всех.

Все ее дети выросли на колхозной 
земле крепкие да умелые. Некоторые 
улетели из родного гнезда, но никто 
не ударил в грязь лицом. Николай, 
к  примеру, строил Волгоградскую 
ГЭС, да так и остался на Волге, об
завелся семьей. Анатолий в Томске 
автослесарем работает, а самый 
младший —  Михаил заканчивает то
пографический техникум.

Трое сыновей, что полюбили зем
лю, накрепко осели в своем колхо
зе, стали уважаемыми на селе людь
ми. Андрей еще в годы войны

Рассказ колхозников «России» о своей работе — 
еще одно убедительное подтверждение слов 
Н. С. Хрущева о том, что успех дела — в людях, в 
кадрах, в их умении работать по-новому, внедрять в 
производство достижения науки и передовой опыт.

•  •

мал 60 гектаров. Возделываются 
также лен и пропашные культуры.

Примерно с десяток лет назад в 
хозяйстве стали настойчиво вводить 
севообороты. И добились цели. Вве
ден полевой девятипольный севообо
рот, а также лугопастбищный.

От интенсивного развития поле
водства прямо зависит повышение 
продуктивности животноводства,

2.370 центнеров зерна. Трактористы 
и другие механизаторы получили га
рантийный минимум —  от 2 до 3 
килограммов зерна, а в среднем на 
трудодень выдано по 1 килограмму 
350 граммов хлеба.

Удалось добиться, что фонд на^ 
коплений и расход фонда заработной 
платы не имеют разрыва. От общего 
своего дохода хозяйство 23 процента 
средств направляет на капиталовло
жения.

...Там, где дорога 
вьется из пвселка в сто
рону второй бригады 
колхоза, стоит новый 
зерносклад. Склад этот 
на 500 тонн зерна. По
строен он прошлым ле
том общими усилиями: 
участвовали сами кол- 
хозники. плотники
из межколхозной строительной 
организации, значительно помогли и 
студенты Томского политехнического 
института. Рядом со складом распо
ложен отличный ток, оборудованы 
автовесы. Здесь хранится наше са
мое главное богатство —  зерно.

Хлеб — всему голова
Мы хорошо понимаем, что даль

нейший рост экономики хозяйства 
целиком зависит от урожайности

Это

в полеводстве, помогают удешевлять 
продукцию животноводства.

Колхозную семью механизаторов 
возглавляет один из братьев Кудряв
цевых —  Андрей Петрович.

Если вы заглянете вечером в кон
тору, увидите людей, занятых изу
чением сельскохозяйственной тех
ники, —  проходят занятия курсов 
механизаторского всеобуча. Мы уде
ляем большое внимание подготовке 
квалифицированных механизаторских 
кадров. И это приносит свои плоды. 
У нас много молодых механизаторов.

Взять тракториста Н. Власова. Не
давно он, как и другие его товари
щи, принимал участие в совещании 
передовиков сельского хозяйства на
шего Чаинского производственного 
управления. На своем ДТ-54 Н. Вла-

Учеяица Елены— Ирина Вольхина 
в прошлом году окончила Нижяе-Ти- 
гинскую восьмилетнюю школу и 
пришла работать на свиноферму. 
Все, что знала сама, Елена Зебзеева 
передала своей молодой подруге. 
Скоро и Ирина будет добиваться та
ких показателей, как ее наставница.

Все охотнее идет молодежь на 
фермы колхоза «Россия», потому что 
профессия животновода, как и про
фессия механизатора, стала почет
ной. Много молодых доярок трудит
ся на молочной ферме в первой ком
плексной бригаде. И уже этот факт 
говорит о многом. Но пока в сорев
новании первое место держит Лось- 
Горская ферма. Здесь в среднем на 
корову получено по 2.145 килограм
мов молока.

Рассказ о своей работе ведут
с е л ъ х о з а р т е л и  « Р о с с и я »  

Н а и н с к о ю  у п р а в л е н и я

На снимке (слева направо): передовые трактористы колхоза «Россия» И. Собнн 
и его сменщик И. Елькин проверяют готовность посевных машин к  севу.

Фото П. КОЛОТ ОВКННЭ;

16-летним пареньком повел свои 
трактор в поле. И не расстался ‘С 
техникой до сих пор. Теперь он мё- 
ханик. Младший, Петр, пошел по пу
ти Андрея. Тоже тракторист и тоже 
в передовиках ходит. Все коммуни
сты. И в том, что наш колхоз «Рос
сия» —  экономически устойчивое 
хозяйство, есть немалая доля труда 
братьев Кудрявцевых —  рядовых 
партии.

Мы не случайно начали наш рас
сказ с семьи Кудрявцевых. Таких, 
как она, у нас много. Люди сердцем 
поняли то, к  чему призывает пар
тия, на практике убедились, что все 
зависит от нас самих. Поэтому все 
увереннее учимся мы хозяйствовать 
так, чтобы больше и дешевле полу
чать сельскохозяйственной продук
ции, активнее бороться за создание 
материальных благ в нашей стране.

Доход. Из чего он 
у нас складывается?

В минувшем году колхоз получил 
всех доходов 346.984 рубля —  зна
чительно больше, чем в предыдущем 
году. Около 216 тысяч рублей нам 
дало животноводство, а остальное по
лучили от растениеводства.

Рассмотрим подробнее. Надой мо
лока на одну голову составил в сред
нем по 2.133 килограмма. Всего за 
год произведено его более 706 тонн. 
В сравнении с 1959 годом это почти 
на 300 тонн больше.

Рост производства продуктов жи
вотноводства дал возможность увели
чить продажу их государству. За 
прошлый год мы продали 1.401 цент
нер мяса, 570 тонн молока, 21 цент
нер шерсти.

Постоянно увеличиваются дохеды 
колхоза от полеводства. Хотя минув
ший год оказался неблагоприятным 
для растениеводства, все-таки кол
хозники вырастили в среднем по 
10,6 центнера зерновых с гектара. 
Валовой сбор зерна был 24.257 
центнеров —  несколько меньше, чем 
в 1962 году, но намного больше, чем 
во все предыдущие годы. Хозяйство 
смогло продать государству 7.289 
центнеров зерна вместо плановых 
6 тысяч центнеров, засыпать хорошие 
семена, всхожесть которых колеблет
ся от 88 до 95 процентов. От сдан
ного государству семенного зерна 
хозяйство получило только сортовой 
надбавки 8.000 рублей.

Постоянно растущие доходы хо
зяйства укрепляют его экономику и 
экономику каждой семьи. В минув
шем году на трудодни была распре
делена 151 тысяча рублей. Средняя 
оценка трудодня (включая стоимость 
зерна) составила 1 рубль 19 копе
ек, а стоимость человеко-дня превы
сила 2 рубля.

Вырастив в сравнении с другими 
хозяйствами управления довольно 
хороший урожай, мы получили воз
можность распределить на трудодни

учитывают колхозники и поэтому 
ставят цель снимать высокие уро
жаи пропашных культур. Задача
трудная, и решить ее не просто.

Кукурузу сеем ежегодно. Но пока 
она не дает желаемых результатов. 
Только наберет силу, смотришь, ее 
уже надо убирать, иначе заморозком 
побьет. В прошлом году было снято 
по 165 центнеров зеленой массы, но 
ѵж больно «водянистым» оказался 

силос из «королевы» по
тому, что убрали ее сов- 
:ем молодой. Скороспе
лые сорта кукурузы на
до колхозу. Ох, как ждем 
мы их! Обычно же нам 
привозят какие попадут
ся.

Мы научились счи
тать. Это позволяет до
биваться экономии труда 
и средств. В минувшем 
году удалось снизить се
бестоимость каждого 
центнера зерновых. Если 
в 1962 году он обошел
ся по 3 рубля 74 копей
ки, то в 1963 году —  
по 2 рубля 95 копеек. 
Снижена себестоимость и 
по некоторым видам 
продуктов животновод
ства. Например, в 1962 
году себестоимость цент
нера -молока . составляла 
13 рублей.,7Д копеёк, а 
в 1963 году —  11 руб

лей 9 копеек. Себестоимость центне
ра свинины снижена более чей на 
1 7 'рублей.

На переднем крае— 
ме ханиз аторы

Нам бы не удалось добиться таких 
результатов, если бы не стремились 
внедрять в производство механиза
цию. У нас сумели воспитать заме
чательные кадры механизаторов.

Расскажем о них.
В шести километрах от централь

ной усадьбы расположена небольшая 
деревенька под названием Лось-Гора. 
Славится она мастерами колхозного 
дела. Среди них —  тракторист Иван 
Александрович Собин. Он победитель 
в соревновании трактористов колхо^ 
за. Чуть-чуть от него отстал Николай 
Власов из первой бригады (с ним 
Собин давно соревнуется, то один 
выйдет победителем, то другой). 
Нынче у И. Собина высокие показа
тели. Вместе со своим напарником 
И. Елькиным на тракторе ДТ-54 они 
выработали 2.326 гектаров мягкой 
пахоты, сэкономили почти 7 тысяч 
килограммов горючего, а на ремонте 
—  796 рублей.

Известно, что в колхозе трактори
стам приходится выполнять самые 
разнообразные работы. К началу ми
нувшего года Собин с Елькиным от
ремонтировали свой трактор в отде-

зерновых. Будет зерно, будут и мя
со, и молоко, полновеснее станет 
трудодень. А добиться высокой 
урожайности можно только при не
устанном труде всех членов колхоза.
Характерен в этом отношении пример 
первой бригады.

Земли там суглинистые, но люди 
делают все, чтобы получать высокий 
устойчивый урожай. За бригадой за
креплено 2.148 гектаров, на них вы
ращивают пшеницу, горох, пропаш
ные культуры. Последние идут по 
пласту многолетних трав (у нас в 
основном сеяные травы), или по па
рам, или по удобренным землям.

Борьбу за урожай зерновых кол
хозники начинают с осени. Зябь, как 
правило, всегда готова под весь 
яровой клин. И не случайно в про
шлом году в этой бригаде было по
лучено пшеницы почти по 13 цент
неров с гектара. Это —  результат 
высокой агретехники, хозяйского от
ношения к  земле.

Хорошо удобряют здесь поля, от
веденные под кукурузу. На следую
щий год на этом поле хоть пшеницу 
сей, хоть картофель. Урожай навер
няка будет хороший. Сейчас бригада 
вывозит навоз под силосные куль
туры. В феврале было вывезено свы
ше 2.300 тонн навоза и перегноя.
Заключен договор с Чаинским отде
лением «Сельхозтехники», которое 
вывезет на поля первой бригады не 
менее 1 тысячи тоня перегноя.

Семян достаточно. Все они сорто
вые. Бригада возделывает три сорта 
пшеницы: «скала», «диамант» и лении «Сельхозтехники». После вы-

ПРОДАЖА ГОСУДАРСТВУ ПРОДУКТОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА В 
КОЛХОЗЕ «РОССИЯ»

1959 г. 1960 г. 1961 г. 1962 г. 1963 г.

Зерно (в центнерах) 
Мясо (в центнерах) 
Молоко (в тоннах) 
Шерсть (в центнерах)

3.195
770
365
11

5.866
873
447

11,6

5.981
1.041

506
16

6.060
1.195

504
19

7.000
1.401

570
21

«нарымская-246».
Колхозники отдают себе отчет в 

том, что роста урожайности зерно
вых культур можно добиться только 
при условии хозяйского использова
ния земли, а для этого ее надо знать. 
Сейчас в колхозе начали изучение 
основ агрохимии. Эти знания ока
жут нам большую помощь в работе.

Путь к  изобилию лежит через хи
мизацию и интенсификацию сельско
го хозяйства. На это нам указывает 
Центральный Комитет партии. В этом 
мы убедились и на собственном при
мере. Если в 1959 году колхоз полу
чил от полеводства всего 22.581 
рубль доходов, то в минувшем году
—  110.450 рублей. Темп роста не
плохой.

Всего занимаем под посевами 
3.821 гектар, из них под зерновыми
—  2.281 гектар. В минувшем году 
выращивали пшеницу на 1.700 гек
тарах, овес —  на 521, горох зани-

возили корма, лес для строительства. 
Начались полевые работы. И. Собин 
и И. Елькин готовили землю для по
сева —  в основном лущили зябь. 
Потом подошла очередь другим рабо
там —  и их ДТ-54 вывозил перегной 
под кукурузу, свеклу и остальные 
пропашные. Позднее Собин с напар
ником пошли на скирдовку сена. 
Осенью два товарища снова вывели 
своего стального коня в поле и при
ступили к вспашке зяби.

Когда подвели итоги работы меха
низаторов, оказалось, что Иван Алек
сандрович Собин дал самую высокую 
сменную выработку в колхозе —  
1.247 гектаров в переводе на мяг
кую пахоту.

У таких, как Иван Собин, многому 
можно поучиться. Под стать ему 
другие механизаторы. Они играют ос
новную роль в укреплении хозяй 
ства, обеспечивают высокие урожаи

сов сумел за минувший год выраоо- 
тать 1.210 гектаров мягкой пахоты. 
Почти таких же показателей добился 
механизатор Н. Сизинцев. Его выра
ботка —.Д .207  гектаров. На все ру
ки мастер П. В. Чернов. Весной и ле
том он водит трактор, а осенью, ког
да начинается уборка урожая, пере
саживается на комбайн СК-3. Прош
лой осенью он убрал более 300 гек
таров и намолотил свыше 3 тысяч 
центнеров зерна.

Чтобы понять, как трудятся пере
довые механизаторы, достаточно при
вести такие факты. Передовые трак
тористы и шоферы за счет бережно
го использования техники сумели за 
минувший год сэкономить на ремон
те 3.356 рублей. Братья Сизинцевы, 
Николай и Владимир, дали экономии 
472 рубля, Иван и Виктор Подлес
ных —  365 рублей, трактористы 
Н. Власов и Н. Высоцкий сэкономи
ли на ремонте 478 рублей.

Расход горючего на 1 гектар мяг
кой пахоты предусмотрен нормами 
12,4 килограмма, а у нас израсходо
вано только 10,6 килограмма. Таким 
образом, в целом по колхозу меха
низаторы сумели сберечь 23 тонны 
дизельного топлива, что дало возмож
ность колхозу использовать на дру
гие цели свыше 800 рублей. На 
сэкономленном горючем все механиз
мы нашего хозяйства могут работать 
в течение целого месяца.

Сейчас на селе озабочены тем, как 
сделать, чтобы все намеченное пар
тией по подъему сельского хозяйства 
быстрее входило в жизнь. Особенно 
много спросится с механизаторов, 
они хорошо эіх) понимают.
,,. Осенью. наши, трактористы высту
пили инициаторами соревнования за 
лучшую подготовку машин к  весне. 
Было решено весь сельскохозяйст
венный инвентарь и тракторы отре
монтировать ко Дню Советской Ар
мии. А вышло так, что об окончании 
ремонта мы могли уже рапортовать 
ко дню открытия февральского Пле
нума ЦК КПСС. Плуги и лущиль
ники, 19 сеялок, 12 культиваторов 
стояли на линейке готовности. Хоро
шо сумели организовать и ремонт 
14 тракторов.

У нас весь сельскохозяйственный 
инвентарь закреплен за механизато
рами по актам. В бригадах были со
ставлены графики ремонта. На каче
ство ремонта нет претензий, хотя 
каждую машину принимали придир
чиво и обязательно по акту, в ко
тором ставят свои подписи бригадир 
комплексной бригады, агроном, ме
ханик колхоза.

Ремонт техники закончен, но дел 
у трактористов не убавилось. Много 
работ по животноводству. Полностью 
механизировано доение, трактористы 
первой бригады сами механизирова
ли водоснабжение. Сейчас беспокоят
ся о механизации этой работы на 
свиноферме.

Даже поздним вечером, когда по
селок Гореловка озаряется электри
ческими огнями, не стихает гул 
тракторных моторов. Механизаторы 
работают в две смены —  подвозят 
корма, лес, выполняют другие хозяй
ственные работы. Члены колхоза по
ставили задачу на основе резкого 
увеличения производства зерна, кор
мов обеспечить дальнейший подъем 
животноводства.

ё

Ж и в о т н о в о д с т в о  
у нас рентабельное

В минувшем году животноводство 
дало дохода почти вдвое больше, 
чем было четыре года назад. В хо
зяйстве содержится 845 голов скота, 
в том числе 351 корова, более 900 
свиней, свыше семисот голов овец. 
В пересчете на 100 гектаров колхоз 
«Россия» имеет 16 голов крупно
рогатого скота, в том числе около 
семи коров, более 23 свиней и около 
14 овец. Однако можно и нужно 
больше производить молока, мяса, 
яиц, сделать эту отрасль хозяйства 
действительно интенсивной. Все ус
ловия для этого у нас есть. А глав
ное —  люди хорошие работают в 
животноводстве. Вот Елена Зебзеева 
—  свинарка второй бригады. О ее 
успехах много говорили на совеща
нии передовиков сельского хозяйства 
Чаинского производственного управ
ления. Елена сумела получить на 
свиноматку по 14 с лишним поросят 
и заняла в соревновании свинарок 
управления первое место. Ей при
сужден переходящий красный вым
пел управления.

Валовое производство 
молока в хозяйстве за колхозники  последние четыре года 
неуклонно растет. В 
1959 году колхоз произ
вел 429 тонн, в 1962 
году уже 695 тонн. В 
минувшем же году оно 
было доведено до 706 
тонн, а государству бы

ло продано 570 тонн, в полтора раза 
больше, чем четыре года назад.

Оплата— по труду
Подводя итоги минувшего года и 

намечая планы на будущее^ мы ни
как не можем умолчать об одном 
очень важном вопросе —  о матери
альной заинтересованности в общест
венном труде, в подъеме экономики 
хозяйства. Это великая сила, помо
гающая в короткий срок добиться ус
пеха в задуманном деле.

У нас оплата —  по труду. Оплата 
хорошая. Из года в год заработок по
вышается. Каждый месяц десятого 
числа мы, как и рабочие любого 
промышленного предприятия, полу
чаем заработную плату. За послед
ние два года погасили 98 тысяч руб
лей долгосрочных ссуд. Оплачены 
внутрихозяйственные расходы. И в 
прошлом году, несмотря на неблаго
приятные условия, заработки кол
хозников поднялись.

Правление много сделало для того, 
чтобы все члены колхоза принимали 
активное участие в общественном 
производстве. Разработали меры ма
териальной заинтересованности, ут
вердили их на общем собрании. Каж-

Постоянно растет доход хозяйства
Е С Л И  В 1959 ГО Д У  О Б Щ И Й  Д О Х О Д  ХО 
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дый трудоспособный мужчина должен 
иметь в году не менее 270 выходов 
на работу. Только тогда он имеет 
право на оплаченный отпуск, на оп-1 
лату по бюллетеню. Трудоспособные 
женщины распределены на три груп
пы. Одинокие должны сделать за год 
230— 260 выходов, а семейные — 
не менее 180 выходов. Им ^также 
предоставляется оплачиваемый от
пуск, они получают полную оплату по 
больничному листку, оплачивается от
пуск по беременности. То есть так же, 
как на промышленном предприятии.

Приведем такие примеры. В ми
нувшем году в фонд пенсионного 
обеспечения и на культурные нуж
ды колхозников из дохода хозяйства 
было отчислено 13 тысяч рублей. На 
оплату отпусков израсходовано около 
7 тысяч рублей. Работникам живот
новодства и механизаторам у нас 
дается 18 рабочих дней очередного 
отпуска, а остальным колхозникам 
—  12 дней.

Материальная заинтересованность 
людей в общественном производстве 
помогла резко поднять производи
тельность труда. И вот результат. 
Если четыре года назад во время 
сезонных работ к  нам направляли на 
помощь с промышленных предприя
тий до 140 человек, то сейчас, не
смотря на то, что объем работ в кол
хозе увеличился в два раза, мы от
казались от этой помощи. В 1963 
году члены колхоза отработали 69 
тысяч человеко-дней —  на 11 ты
сяч больше, чем в предыдущем, 1962 
году.

С укреплением экономики нашего 
хозяйства растут доходы колхозни
ков. Пройдите по улицам централь
ной усадьбы —  селу Гореловке. 
Глаз радуют добротные дома. У нас 
много строят. Только в минувшем 
году колхоз построил, кроме зерно

склада, гараж на 10 автомашин, но
вую контору правления. Нача
то строительство еще одного зерно
склада на 500 тонн в третьей брига
де, сооружается из кирпича свинар
ник на 165 свиноматок. Предпола
гается построить целый комплекс— 
настоящую фабрику по производству 
свинины. Денег на это найдем.

Всячески поощряется индивиду
альное строительство. Колхоз помо
гает таким семьям деньгами, дает 
лес, транспорт, предоставляет пило
раму, помогает доставлять кирпич. 
Через колхозный склад застройщи
кам выписываются гвозди, строи
тельная пакля и другое. За послед
ние пять лет колхозники выстроили 
50 новых домов. Приезжает, на
пример, новосел. Люди видят, что 
человек он трудолюбивый, надумал 
осесть в колхозе. Ему прямо  ̂ так и 
рекомендуем: «Давай, дорогой това
рищ, обстраивайся. Поможем».

За последнее время построили до
ма семьи новоселов М. Колотовкина, 
Я. Граудыня. Задумала построить дом 
колхозница 3. Кирьянова —  ей по
могли лесом. Потребовалось доярке 
Ф. Мартюшевой капитально отремон
тировать дом— поставили его почти 
заново. Сейчас строят дома еще 6 се
мей. Некоторые лес подвозят, у дру
гих срубы начаты. Обычно строят гза 
два года. В первый срубят и смасте
рят крышу, а на следующий год ош
тукатурят, покрасят и празднуют 
новоселье. И стоять такому дому не 
один десяток лет. Сейчас сам колхоз 
строит четыре квартиры. Это еще 
раз убеждает колхозников, что дела 
в артели идут хорошо, и у людей 
энергии прибавляется.

Каждый год правление рассматри
вает много заявлений о приеме в 
колхоз. Не всегда новоселам сразу 
можем предоставить квартиру, но 
они не обижаются —  только бы 
правление удовлетворило просьбу. 
Несколько лет назад люди из колхо
за, как говорят, бегом бежали, а 
сегодня исключение из членов хозяй
ства —  самое тяжелое наказание.

Много веселых свадеб празднуем 
ежегодно. И у нас уж так заведено: 
правление каждой молодой паре не
пременно преподносит подарок от 
имени всех колхозников. Женился, 
например, тракторист Виктор Под- 
лесный из первой бригады, мы пре
поднесли ему швейную машину, 
трактористу Дияну Зебзееву —  кро

вать никелированную и 
памятные свадебные су
вениры. Сейчас Диян 
учится на колхозные 
средства в Омской одно
годичной сельскохозяй
ственной школе.

Много заботы про
являет правление о мо

лодежи. Денег для культурно
го оборудования не жалеем: при
обретен разнообразный спортивный' 
инвентарь, недавно купили аккор
деон за 300 рублей, баян, во вторую 
бригаду радиолу поставили.

А разве можно забыть о детях? Со 
школой —  тесная связь. К каждому 
празднику всем учащимся за счет 
колхоза преподносятся праздничные 
подарки. Тем, кто летом хорошо помо
гает колхозу, обязательно выдает
ся премия. Живем как одна большая 
и дружная семья. Есть, например, у 
нас семья В. В. Еванина. Сам он 
не трудоспособен по старости, жена 
больная. Правление купило для их 
детей одежду, обувь, выделило про
дукты.

Ежегодно многие колхозники по
правляют свое здоровье на лучших 
курортах и в санаториях страны. В 
минувшем году колхоз предоставил 
несколько бесплатных путевок в 
Сочи.

V
Мы начинали разговор с рассказа 

о семье Кудрявцевых, о братьях- 
коммунистах, выросших в колхозе и 
отдающих подъему сельского хозяй
ства свой труд, всю свою энергию. 
Можно было его начать и с рассказа 
о других семьях. Каждая из них жи
вет сегодня одними мыслями и 
стремлениями: умело хозяйство
вать на земле, как учит партия, 
применять новейшие достижения 
науки, широко использовать механи
зацию и за счет этого производить 
больше благ для своей Родины.

И. КУДРЯВЦЕВ —  главный 
бухгалтер, Я. ГОФМАН — брига
дир первой комплексной брига
ды, Ф. МАРТЮШЕВА — доярка 
Лось-Горской фермы, И. КЛИ- 
ШИН —  председатель колхоза 
«Россия» Чаинского управления.

ВОТ К А К И Е  З А Д А Ч И  Б У Д УТ  Р Е Ш А Т Ь  ЧЛ Е Н Ы  
КО ЛХО ЗА «РОССИЯ» В 1964 ГОДУ: 

надоить на корову 2.200 килограммов молока, 
получить на основную свиноматку 13 поросят, 
на 100 овцематок — 130 ягнят, 
настричь от овцы по 3,5 килограмма шерсти.

« _

П РО ДА ТЬ ГОС УДАРСТВУ: 
молока — 650 тонн, 
мяса — 1.600 центнеров, 
зерна —  7.000 центнеров.

Обмотка статора похожа на 
кружева. Тысячи проводков 
сплелись в «сердце» электро
мотора. От обмотчицы треоует- 
ся большое умение, внимание, 
чтобы каждый проводок встал 
на свое место, чтобы не по
вредить изоляцию. И Галина 
Пименова обладает всеми эти
ми качествами. Восемнадцать 
лет работает она в обмоточном 
цехе «Сибэлектромотооа». 
Опытный специалист, Г. Пиме
нова ежедневные задания вы
полняет на 140 процентов.

Фото Э. Стойлова.

По примеру 
м о н а с т ы р ц е в
В сельских Советах Пара- 

бельского района проходят со
брания интеллигенции. На них 
учителя, медицинские работ
ники, специалисты сельского 
хозяйства обсуждают обраще
ние интеллигенции села Мо
настырского Шегарского рай
она. Интеллигенция Парабель- 
ского района по примеру мо
настырцев включается в поход 
за культуру села. На своем 
собрании представители ин
теллигенции села • Парабель 
взяли обязательство усилить 
пропаганду решений XXII съез
да КПСС, Пленумов ЦК КПСС, 
достижений сельскохозяйствен
ной науки и передового опыта. 
Регулярно будут проводиться 
тематические вечера. При рай
онном Ломе культуры создают
ся кинолекторий и оркестр на
родных инструментов. В 1964 
году в райцентре и других се
лах района будут проведены 
конкурсы на лучшее санитар
ное состояние усадьбы и квар
тиры.

Такие же обязательства на 
своих собраниях взяли пред
ставители интеллигенции На- 
рьгма, Новосельцева, Пудина, 
Белки и других сел.

А. РЕШНЯ, 
заведующая отделом куль
туры Парабельского райис
полкома.

П о ч и н  

п о д д е р ж а н  
всем  за в о д о м

В нынешнем, году Тайгин- 
ский завод минерале ватных 
изделий получил почетное за
дание — отгрузитъ восьми це
линным стройкам две тысячи 
кубометров минеральной ва
ты. Дополнительно к этому 
1.600 кубометров продукции 
отгружается в Новосибирский 
трест «Целинстрой».

Коллектив завода успешно 
справляется с заданием, опе
режая график.

Смена мастера А. Козлова 
да.яа слово к 1 мая выдать 
сверх задания 250 кубометров 
минеральной ваты и 60 тонн 
извести. Этот почин был под
держан всем коллективом за
вода. К  маю из его цехов 
сверх плана будут отгружены 
1.000 кубометров минеральной 
ваты и 200 тонн извести.

Л. М ОШ НО РЕЗО В.
И. НАУРСКО В.

Ш У М И Т  М О Л О Д О Й  Л Е С
Первыми в комбинате «Томлес» 

лесорубы • Альмяковского лесо
пункта стали внедрять разработ
ку лесосек узкими лентами. Не
многие верили тогда в возмож
ность сохранятъ подрост при тре
левке тракторами. Считали, что 
упадет производительность тру
да. Неохотно шли на новое и не
которые руководители.

— Подрост нужен лесникам, 
пусть они его и сохраняют. Наше 
дело план, кубометры, — говори
ли они.

Время опровергло скептиков.

Неузнаваемо изменилось отношение 
вальщиков и трактористов к узким, 
лентам. Успешно работают новым 
методом малые комплексные брига
ды В. Межакова, К. Беклемишева, 
А. Одышева. Все они отлично освои
ли новую технологию и сохраняют 
в делянах до 70 процентов подроста.

За два года сохранены от 50 до 
70 процентов молодых деревьев 
площади в 424 гектара. Узкие лен
ты — самый надежный и эффектив
ный способ восстановления лесов. Но 
распространяется в других леспром

хозах он очень медленно. Комби
нат «Томлес» не предъявляет долж
ной требовательности к тем, кто не 
заботится о будущем леса.

Приближается весна — перьод ле
совосстановительных работ. В прош
лом году Альмяковское лесничество 
посадило 10 гектаров кедра. 98 про
центов молодых побегов принялось. 
В этом году мы засадим 30 гекта
ров.

В. БО РИС ОГЛЕБС КИЙ, 
лесничий Аргат-Ю льского 

леспромхоза.
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Хроническое отставание
«Дорогая редакция! Семь лет на

зад в селе Володине Кривошеинского 
района начали строить здание шко
лы. Подвезли лес, устанавливали бе
тонные опоры.

Трудно сказать сейчас почему, но 
строители вдруг прекратили работу и 
уехали. Привезенный лес лежал год, 
другой —  и пришел в негодность, 
исчезали со стройки бетонные опоры.

Через два года строители снова 
появились. И школу начали стро
ить уже на другом месте —  на кру
том берегу реки Шегарки. Затратили
на это 300 тысяч рублей (в ____
старом исчислении), и опять 
работы прекратили. Прошло 
еще три года. Лес для соору
жения школы сгнил: начали
загнивать бревна в срубе.

В 1961 году приехала ко
миссия и решила: «Школа не 
на месте, надо выбрать площадку 
подальше от речки». После этого 
сруб школы перенесли, собрали, а 
строители... снова уехали.

Сейчас ребята нет-нет да и при
дут на запущенную стройку в на
дежде увидеть строителей, да и рай
онных руководителей спросить: 
«Дяденьки, а когда школу построи
те?»

Это письмо прислал в редакцию 
житель села Володина тов. Калинов
ский. Тревога его понятна. Такое 
«строительство» не может не обеспо
коить. Редакция направила копию 
письма тов. Новокрещшову, предсе
дателю Кривошеинского райисполко
ма. Кому, как не ему, в первую оче
редь, позаботиться о судьбе школы?

Но... вся «организаторская» рабо
та тов. Новокрещенова свелась к  бю
рократической отписке такого рода: 
«Тов. Жданов (заведующий общим 
отделом райисполкома) —  направить 
всю эту писанину дядям в облоно». 
Не будем комментировать это мудрое 
распоряжение. Скажем только одно: 
при таком отношении руководителей 
райисполкома не случайно школа 
строится вместо 10 месяцев семь лет.

В прошлом году из 28 тысяч руб
лей, выделенных на ее строительст
во, было освоено лишь 9.699 руб
лей.

Случай с Володинской школой не 
единичен. Капиталовложения на 
строительство детских учреждений 
увеличиваются, но эти средства ча
сто не осваиваются.

Как правило, происходит это там, 
где партийные, советские организа
ции, общественность не заботятся по
вседневно о сооружении детских уч
реждений.

И наоборот, план по их вводу в- экс
плуатацию выполняется там, где 
объекты взяты под неослабный кон
троль, где на новостройках сосредо
точиваются материальные и трудо
вые ресурсы, техника, организуют
ся бесперебойное снабжение строи
тельными материалами, двусменная 
работа.

В прошлом году в нашей области 
только за счет государственных ка
питаловложений построено 12 новых 
школ на 4.760 ученических мест. Это

цию, допускают волокиту в оформле
нии финансирования.

Много еще несогласованности в 
отдельных звеньях строительства. 
Трест «Томлесжелдорстрой» в авгу
сте прошлого года завершил основные 
работы на школе в поселке Централь
ном ВерхнеКетского района, но не 
организовал работу сантехников. 
Своевременно не была смонтирована 
котельная. Учащиеся занимаются сей
час во временно приспособленном 
помещении.

Нужно повести решительную борь-

СТРОИТЕЛЬСТВУ ДЕТСКИ Х  У Ч РЕЖ Д ЕН И Й  -  
В Н И М А Н И Е  О Б Щ Е С Т В Е Н Н О С Т И

значительно больше., чем в 1962 го
ду.

Но плохо другое: план сдачи в экс
плуатацию дошкольных деіских уч
реждений выполнен лишь на 46 про
центов. Это вызывает справедливые 
нарекания трудящихся.

Не справился с годовым заданием 
по строительству дошкольных учреж
дений бывший трест «Жилстрой». Оно 
выполнено им лишь на 39>процентов. 
Разве это не пренебрежительное от
ношение к  стройкам для малышей? 
Горький опыт прошлого года, види
мо, ничему не научил руководителей 
строительных управлений бывшего 
треста «Жилстрой». Из четырех пе
реходящих объектов в первом квар
тале планируется ввод только одного. 
Даже окончание строительства детса
да откладывается на... I I I  квартал.

Партийным органам, особенно Ки
ровскому райкому КПСС, руководи 
телям треста «Томскстрой» надо по
стоянно помнить слова Н. С. Хру
щева:

«...Это не только, так сказать, 
альтруистическая забота о человеке, 
но это, я бы даже сказал, и хозяй
ский подход к  делу, потому, что если 
вы построите детские сады, детские 
ясли, матери придут работать, будут 
активно и деятельно участвовать ] 
общественном производстве».

В отставании строительства до
школьных учреждений и школ ві 
многом повинны и заказчики —  
областной отдел народного обра
зования и отдел капитального строи
тельства горисполкома. Они задер
живают проектно-сметную документа-

бу с обещалкиными. Многократно, к 
примеру, заместитель начальника об
ластного управления производства и 
заготовок сельхозпродуктов тов. Янин 
давал обещание закончить строитель
ство школ, в селах Песочно-Дубров- 
ке и Куянове. Однако они и до сих 
пор не сданы в эксплуатацию.

У нас имеются примеры хозяйско
го отношения к  строительству школ

и дошкольных учреждений. Сооруже
ние второго детского комбината за
канчивает, например, коллектив за
вода резиновой обуви. Строит он хо
зяйственным способом, под девизом: 
«Детский комбинат —  народная 
стройка». В ней участвуют многие 
рабочие предприятия. С них надо 
брать пример.

В нынешнем году по области дол
жно быть построено 12 школ, много 
детсадов и яслей. У строителей есть 
все возможности сооружать их высо
кими темпами. От прошлого года 
—  остался задел большой степени 

готовности. Надо только пре
сечь всякого рода раскачку, 
ссылки на «зимние трудно
сти».

Следует немедленно разо
браться в трудностях каждой 
пусковой стройки, составить 

графики строительства, обеспечить 
каждый объект рабочими, техникой, 
материалами.

Хроническое отставание с вводом 
детских учреждений должно быть 
преодолено совместными усилиями 
строителей и монтажников, работни
ков стройиндустрии и автотранспор
та, заказчиков, всей общественности.

И. АНДРЕЕВ.

В СССР и за рубеЖом
МОСКВА, 3 марта. (ТАСС). В Го

сударственном комитете Совета Ми
нистров СССР по культурным связям 
с зарубежными странами сегодня со
стоялась пресс-конференция для со
ветских и иностранных журналистов. 
Председатель президиума Всесоюзной 
торговой палаты М. В. Нестеров рас
сказал собравшимся о советских вы
ставках за границей и иностранных 
в СССР, которые будут проведены в 
нынешнем году.

Крупнейшей выставкой этого года 
явится торгово-промышленная вы
ставка Советского Союза в Генуе 
(Италия). На ней будет представлено 
около 10 тысяч экспонатов, которые 
ознакомят итальянский народ с успе
хами СССР в развитии экономики, 
науки и культуры. В ее подготовке 
приняло участие более 600 органи
заций и предприятий.

С большим успехом прошла в ян
варе советская торгово-промышлен
ная выставка в Бамако —  столице 
Республики Мали. Большую промыш
ленную и сельскохозяйственную вы
ставку СССР покажет в Тегеране.

Советский Союз примет участие в 
девяти международных ярмарках —  
весенней и осенней в Лейпциге, в 
Будапеште, Познани, Дамаске, Изми
ре, Брно, Загребе и Пловдиве. На 
этих ярмарках наши внешнеторговые

организации выступят с широким ас
сортиментом экспортных товаров, на
чиная от современных машин и стан
ков и кончая товарами широкого по
требления.

Около 30 иностранных выставок 
организуется в нынешнем году в го
родах СССР.

В Москве в августе организуется 
международная выставка строитель
ных и дорожных машин и средств 
механизации строительно-монтажных 
работ.

С интересом ожидают советские 
люди открытия британской сельско
хозяйственной выставки. Она разме
стится на территории ВДНХ СССР. 
Около 70 английских фирм будут де
монстрировать достижения в области 
разведения лучших пород крупного 
рогатого скота, овец, птицы, а также 
в производстве сельскохозяйствен
ных машин и оборудования.

С различными отраслевыми вы
ставками выступят внешнеторговые 
организации социалистических стран. 
В Москве в парке культуры и отдыха 
«Сокольники» чехословацкое внеш
неторговое объединение «Лигна» по
кажет новые образцы мебели, музы
кальных инструментов и других то
варов. Чехословакия покажет также 
новые образцы сельскохозяйствен
ных машин, Венгрия —  машины

ленности, ГДР —  контрольно-изме
рительные приборы, Польша — ме
бель.

В ближайшие дни в политехниче
ском музее откроется первая в ны
нешнем году зарубежная выставка. 
Фирмы Голландии, ФРГ и Франции 
будут демонстрировать на ней но
вейшее медицинское оборудование. 
Такую же выставку в сентябре в 
Москве проведут бельгийские фирмы. 
Японская фирма «Тойо рейсн» вы
ступит в Находке с демонстрацией 
изделий и рыболовных сетей из син
тетических волокон, а фирма «Токио 
боеки» проведет в Москве выставку 
научных электронно-оптических при
боров. Отраслевые выставки органи
зуют в СССР фирмы Швеции, Швей
царии, Франции, Великобритании. 
Финляндии и других стран. Соеди
ненные Штаты Америки продемонст
рируют в трех городах средства свя
зи.

Участие СССР- в международных 
ярмарках и выставках за рубежом, 
проведение в нашей стране специа
лизированных выставок иностран
ных фирм, заявил М. В. Нестеров, 
свидетельствует о стремлении Со
ветского Союза всемерно развивать 
экономические и торговые связи в 
интересах укрепления международ
ного сотрудничества, взаимэпонима-

аппараты для химической промыш-| ния, мира во всем мире.

ГОСТИ ВЕНГЕРСКИХ КОММУНИСТОВ
БУДАПЕШТ, 3 марта. (ТАСС). По приглашению ЦК Венгерской 

социалистической рабочей партии вчера в Будапешт прибыла деле
гация партийных работников КПСС во главе с секретарем ПК КПСС 
Ю. В. Андроповым. -„г,-... ч. ■

На Ферихедьском аэродроме делегацию встречали члены Полит
бюро ЦК ВСРП, секретари ЦК ВСРП Дежэ Немеш и Иштван Сирмаи 
и другие официальные лица, а также посол СССР в Венгрии Г. А. Де-

ПРИЕМ В ЧЕСТЬ СОВЕТСКОЙ 
ПАРЛАМЕНТСКОЙ ДЕЛЕГАЦИИ

П А Р И Ж , 3 марта. (ТАСС). Сегодня вечером советская пар
ламентская делегация во главе с товарищем Н. В. Подгорным 
присутствовала на приеме, устроенном в ее честь Обществом 
«Франция — СССР». Советских гостей приветствовал предсе
датель Общества генерал Э. Пети. С ответным словом выступил 
товарищ Н. В. Подгорный. Прием прошел в исключительно 
теплой дружеской обстановке.

арум
Норвегия ждет Н. С. Хрущева

ОСЛО, 3 марта. (ТАСС). Норвежский народ, 
безусловно, окажет теплый прием премьер- 
министру Хрущеву во время его визита в Нор
вегию, пишет сегодня в передовой статье пра
вительственная газета «Арбейдербладет». 
«Мы желаем показать Хрущеву как можно 
больше в нашем норвежском обществе и та
ким образом способствовать хорошему и мир
ному соседству», — продолжает газета.

Комментируя итоги визита датского премь
ер-министра Е. О. Крага в Советский Союз, 
«Арбейдербладет» отмечает, что он явился но
вым доказательством ценности контактов меж
ду государственными деятелями Востока и За
пада.

В связи с предстоящим визитом Н. С. Хру

щева в Норвегию газета указывает, что нор
вежское правительство будет иметь хорошую 
возможность «разъяснить свои взгляды рус
скому премьер-министру в ходе доверитель
ных бесед, которые, несмотря на все видимые 
и невидимые границы между Востоком и За
падом, представляют собой самое положи
тельное явление в современной международ
ной обстановке». Эти беседы, пишет в заклю
чение «Арбейдербладет», закладывают основу 
для лучшего взаимопонимания, что в конеч
ном счете представляет собой наиболее проч
ную основу мирного сосуществования. Пока 
мы в состоянии говорить друг с другом, имеет
ся возможность устранить опасные недора
зумения.

Советские космонавты в Швеции
СТОКГОЛЬМ, 3 марта. (ТАСС).

Сегодня советских космонавтов 
Ю. А. Гагарина-и В. Ф. Быковско
го принял король Швеции Гу
став VI Адольф. Король Швеции 
приветствовал советских космо
навтов и выразил свое восхище
ние их героическим подвигом. В 
состоявшейся затем беседе ко
роль проявил большой интерес к

подготовке космонавтов и к само
му космическому полету.

В заключение король пожелал 
Ю. А. Гагарину и В. Ф. Быков
скому успехов, здоровья и благо- 
получияі а также приятного про
ведения дней в Швеции.

Ю. А. Гагарина и В. Ф. Быков
ского сопровождал посол СССР в 
Швеции Н. Д. Белохвостиков.

НАЧАЛИСЬ ПОЛЬСКО-ФИНСКИЕ ПЕРЕГОВОРЫ
В А Р Ш А В А , 4 марта. (ТАСС)., В Бельведере начались польско- 

o%1 = L B4S L TB0MB\ 7 S e H ^ ™ - . „ e  переговоры по п о л ™ - 
Финляндии Урхо Кекконен нанес ческим проблемам и вопросам дву-
визит председателю Государствен
ного совета ПНР Александру За
вадскому.

стороннего сотрудничества, сооб- 
I щает агентство ПАП.

В Варшаве открыта 
польско-советская вы
ставка «От Коперника до искусственной планеты». Ее экспона
ты рассказывают об огромном прогрессе человеческой мысли и 
науки, о космосе, о достижениях в области ракетной техники, 
космических и геофизических исследованиях, а также о подго
товке и осуществлении полетов человека в космос.

Выставка, организованная польским музеем техники и Мос
ковским политехническим музеем при сотрудничестве Общества 
польско-советской дружбы и Общества советско-польской друж
бы, будет показана потом в ряде городов Советского Союза.

На снимке: в одном из залов варшавского Дворца культуры 
и науки, где открыта выставка.

(Фото Ц А Ф —ТАСС).

ОТВЕТЫ НА ПОСЛАНИЕ 
Н. С. ХРУЩЕВА

О б с у ж д а е м  п р о е к т  
г е н е р а л ь н о г о  п л а н а

*

Четче определить первую 
очередь застройки

Генеральный план за
стройки Томска должен 
решить две основные за
дачи —  определить раз
витие города на пер
спективу и первую оче
редь застройки.

Развитие Томска на 
перспективу в проекте 
генерального плана в 
основном намечено пра
вильно. Что касается за
стройки первой очереди, 
то некоторые положения 
проекта генплана вызы
вают сомнения.

Институт «Гипрогор» 
рекомендует первую оче
редь застройки сосредо
точить в пяти местах: в 
центральной части горо
да, на Иркутском трак
те, на территории ныне 
существующего аэропор
та, в восточной части 
города —1 южнее посел
ка Новый и в его юго- 
восточной части —  в 
районе поселка Зональ
ная.

Эти же районы за
стройки по проекту ген
плана сохраняются и на 
перспективу.

Однако вести жилищ
ное строительство одно
временно в пяти круп
ных районах города в 
настоящее время едва 
ли возможно. Ведь на

вновь осваиваемых тер
риториях придется осу
ществить большой объ
ем работ по инженерной 
подготовке участков за
стройки, проложить во
допровод, канализацию, 
теплотрассы и автомо
бильные дороги. А это 
потребует значительных 
капиталовложений. К  то
му же вполне очевидно, 
что такой масштаб жи
лищного строительства 
в ближайшее время не 
понадобится.

Правильнее сосредото
чить строительство пер
вой очереди не более чем 
в трех районах города 
преимущественно в цен
тре, на Иркутском трак
те и в одном из новых 
районов —  восточном 
или юго-восточном. Тер
риторию аэропорта под 
застройку первой очере
ди очевидно не придется 
отнести. Аэропорт будет 
действовать еще долго. 
Кроме того, этот район 
не обеспечен теплом.

Несколько замечаний 
о целесообразности со
здания восточного жи
лого района. На наш 
взгляд, застройка этого 
района на перспективу 
не исключается. Восточ
ный район очень близок

к источникам тепла и во
доснабжения. Здесь ко
роче, чем у юго-восточ
ного жилого района, пу
ти канализации. И не
прав тов. Брилль, кото
рый в корреспонденции, 
опубликованной в газете 
«Красное знамя» 6 Фев
раля, пишет, что, по
скольку территория заст
ройки имеет сложный 
рельеф, освоение ее не
целесообразно. Вопрос о 
приемлемости района 
для застройки решается 
совокупностью обстоя
тельств, и в первую оче
редь, экономическими 
расчетами, а не только 
исходя из того, каков 
рельеф. Что касается 

соснового бора у лыж
ного трамплина, то 
строительство жилого 
района совсем не пред
полагает его уничтоже
ния. Это в проекте ген
плана оговорено, и для 
сомнений нет никаких 
оснований.

А вот реконструкцию 
и застройку центра горо
да надлежит решить не
сколько иначе, чем сде
лано в представленном 
на обсуждение проекте 
генплана. Это нужно сде
лать не за счет пере
стройки существующих 
улиц центра, а за счет

наиболее рациональной 
застройки всей его тер
ритории, возведения при
мерно 30 процентов но
вых домов в 9— 12 эта
жей, а также за счет 
пересмотра некоторых 
санитарно-защитных зон.

Практическим шагом 
в подготовке к  реконст
рукции центра города 
должен явиться пере
смотр горисполкомом по
рядка капитального ре
монта жилого фонда. На 
наш взгляд, надо опреде
лить кварталы домов, 
подлежащих в будущем 
сносу и прекратить нера
зумный расход средств 
на капитальный ремонт 
домов.

Конечно, очень жела
тельно создание большо
го жилого массива на 
левом берегу р. Томи. 
Практическим шагом для 
этого явилось бы строи
тельство там ряда про
мышленных предприя
тий. Если этого не пред
усмотреть, городской ав
тодорожный мост будет 
построен очень нескоро. 
А без него левый бецрг 
не может быть освоен.

А. ТИХОМИРОВ, 
заведующий кафедрой 
инженерно - строитель
ного института, доцент.

Я - З А  ЛЕВЫЙ БЕРЕГ |
Почему территория по левому бе- § 

регу Томи резервируется для застрой- я 
ки на конец расчетного срока?_ Чтп *  
неправильно, 
го городка 
строительства

Никакого 
вого 
годы,
восибирской 
дит 
годом 
больше 
том
даже пассажирские 
дальнейшем подъем воды в Томи бу
дет еще более строго контролиро
ваться плотиной электростанции, 
строительство которой намечается 
в будущем. Определенные трудности 
возникают из-за отсутствия постоян
ного моста через Томь. Но строи
тельство его не за горами. Мост 
большой пропускной способности го
роду очень нужен.

Проект генплана предусматривает 
большие работы по устройству набе
режной вдоль Томи. Их не надо от
кладывать на то время, когда проект 
генплана будет утвержден, а, наобо
рот, следует вести, и более интен
сивно, уже в этом году. В первую 
очередь надо привести в порядок сад 
у пристани.

Вокзал станции Томск- I  предпола
гается оставить на прежнем месте. 
Будет проведена лишь его реконст
рукция. Мне думается, что во время 
реконструкции здания вокзала надо 
предусмотреть вынос угольных скла
дов в другое место.

А. АНЖИН,
пенсионер.

А В С ТР А Л И Я

В связи с посланием Предсе
дателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева от 31 декабря 
1963 года главам государств 
(правительств) стран мира по
лучен ответ от премьер-минист
ра Австралии Р. Мензиса.

«Я приветствую четко выра
женную Вами убежденность в 
необходимости отказа от приме
нения силы в отношении споров 
между государствами о терри
ториальных претензиях и по 
вопросам о границах», — сооб
щает премьер-министр Австра
лии.

Вместе с тем Р. Мензис вы
сказывает свое несогласие с 
тем, что говорится в послании 
главы Советского правительства 
о территориальных претензиях, 
связанных с завершением осво
бождения того или иного народа 
от колониального ига или от 
иностранной оккупации.

В заключение ответного пос
лания указывается, что «австра
лийское правительство одобря
ет и будет продолжать придер
живаться принципа мирного 
урегулирования всех споров, 
включая те, которые вытека
ют из территориальных или по
граничных претензий».

Ф Р Г

В ответе канцлера Ф Р Г 
Л. Эрхарда на послание Пред
седателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева от 31 де
кабря 1963 года указывается, в 
частности, что Федеративная 
Республика Германии «взяла на 
себя обязательство по отноше
нию к  союзным с ней по севе

роатлантическому пакту и брюс
сельскому договору государст
вам не добиваться воссоедине
ния Вермании или изменения 
теперешних границ Федератив
ной Республики Германии на
сильственными средствами и 
разрешать мирными средствами 
все спорные вопросы, которые 
могут возникнуть между Феде
ративной Республикой Герма
нии и другими государствами».

В ответе глава западногер
манского правительства, вместо 
того, чтобы говорить о восточ
ной границе Ф РГ, поднимает 
вопрос о германской восточной 
границе, т. е. фактически заяв
ляет реваншистские претензии 
в отношении Германской Демо
кратической Республики и дру
гих государств. Касаясь Запад
ного Берлина, Л. Эрхард повто
ряет известную позицию прави
тельства Ф Р Г  и утверждает, 
что мероприятия правительства 
ГДР по укреплению безопасно
сти ее границ в связи с подрыв
ной работой, ведущейся из За
падного Берлина, якобы, пред
ставляют собой «анахронизм» и 
противоречат интересам разряд
ки напряженности.

В письме канцлера Ф Р Г  не 
содержится каких-либо конкрет
ных предложений по улучшению 
отношений между государства
ми и обходится полным молча
нием основная идея послания 
Н. С. Хрущева — предложение 
Советского правительства зак
лючить международное согла
шение (или договор) об отказе 
государств от применения силы 
для решения территориальных 
споров и вопросов о границах.

(ТАСС).

Д е м о н с т р а ц и я  в Г а б о н е
Н ЬЮ -ЙО РК, 3 марта. (ТАСС). 

К ак сообщает агентство Ассоши- 
эйтед Пресс, в столице Габона 
третий день подряд продолжают
ся антиправительственные демон
страции. Французские солдаты и 
габонские войска разгоняют тол
пы людей, вышедших на улицы 
Либревиля с требованием отстав
ки правительства Мба. Положение

в столице Габона продолжает ос
таваться напряженным.

Как уже сообщалось, нщнешнее 
правительство Габона было сверг
нуто в результате восстания 
18 февраля этого года. Однако 
французские парашютисты пода
вили восстание и вновь поставили 
у власти президента Мба.

Декреты
правительства

Занзибара
ЛОНДОН, 3 марта. (ТАСС). Прави

тельство Народной Республики Зан
зибара опубликовало вчера ряд де
кретов, которые, как передает кор
респондент агентства Рейтер, счита
ются вступившими в силу с 12 янва
ря — со дня сформирования нового 
правительства.

Согласно декрету правительства, 
президент Народной Республики 
Занзибара является главой государ
ства и главнокомандующим воору
женными силами. Он также назнача
ет кабинет министров и председа
тельствует в нем.

Революционный совет в дополне
ние к  своим законодательным функ
циям будет последовательно изда
вать конституционные декреты, ко
торые составят основной закон рес
публики.

Один из опубликованных декретов 
провозглашает, что Народная Рес
публика Занзибара придерживается 
принципов поддержания дружеских 
связей между государствами и бу
дет прилагать все усилия для разви
тия тесных отношений между наро
дами Восточной Африки.

Н а с у д е б н о м  
процессе Руби

НЬЮ-ЙОРК, 3 марта. (ТАСС). На
судебном процессе Руби все еще 
идет отбор присяжных. И без того 
громоздкая процедура отбора крайне 
ослояаіяется действиями защиты. 
Злоупотребляя правом отведения 
кандидатур «без объяснения при
чин», адвокаты отвергли спачала 15 
кандидатур присяжных, а затем они 
отвели еще 3 человека, среди кото
рых была негритянка Р. Аллен. С 17 
февраля — со дня начала суда —• 
отобрано только 10 присяжных из 
12, хотя уже опрошено 134 кандида
та.

Адвокат Топахилл объяснил при
чины отвода негритянки тем, что он 
считает «нежелательным, чтобы сре
ди присяжных был негр или пред
ставитель другого национального 
меньшинства». Когда осталось вы
брать 2-х присяжных, адвокаты 
вновь пустили в ход версию о том, 
что, стреляя в Освальда, Руби якобы 
был в «невменяемом состоянии». По 
их требованию вновь назначено ме
дицинское обследование подсудимо
го. хотя все предыдущие обследова
ния показали, что у Руби нет «ника
кого органического повреждения» 
головы.

ИЗВЕРЖЕНИЕМ ВУЛКАНА 
УНИЧТОЖЕН ГОРОД

Н Ь Ю -Й О Р К , 3 м а р т а . (Т А С С ). И з- 
в е р ш е н и е м  в у л к а н а  В и л ь я р и к а  у н и ч 
т о ж е н  н е б о л ь ш о й  ч и л и й с к и й  го р о д о к  
К о н а р и п е  в  8 7 0  к и л о м е т р а х  к  ю г у  о т  
С а н т ь я го , с о о б щ а е т  а г е н т с т в о  А с с о - 
ш и э й т е д  П р е с с .

«О т К о н а р и п е  н и ч е г о  н е  о с т а л о с ь , 
— р а с с к а з ы в а е т  п и л о т , с о в е р ш и в ш и й  
в ч е р а  п о л е т  н а д  р а й о н о м  к а т а с т р о ф ы . 
Н а  м е с т е  го р о д а  м о ж н о  в и д е т ь  л и ш ь  
в о д у  и  гр я з ь » .  П о  д а н н ы м  ч и л и й с к о й  
п е ч а т и , в  го р о д е  К о н а р и п е  у н и ч т о 
ж е н о  8 0  п р о ц е н т о в  в с е х  з д а н и й . По 
н е к о т о р ы м  д а н н ы м , в о  в р е м я  к а т а 
с т р о ф ы  п о ги б л о  25  ч е л о в е к . П о л и ц и я  
б л и з л е ж а щ е г о  го р о д а  Т е м у к о  у к а з ы 
в а е т , ч т о  ч и с л о  п р о п а в ш и х  б е з  ве
с т и  п о с л е  к а т а с т р о ф ы  н а с т о л ь к о  в е 
л и к о ,  ч т о  с е й ч а с  н е т  в о з м о ж н о с т и  
п о д с ч и т а т ь  в с е  ж е р т в ы .



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Четверг, 5 марта 1964 г. Ml 55 (12250)

П Е Р В Ы Й  П А М Я Т Н И К
Л Е Н И Н У

Эта история воссозда
на по рассказам старых 
рабочих Глуховского 
хлопчатобумажного ком
бината Клавдии Гусевой 
и Ивана Воронцова.

...В ноябре 1923 года 
к  больному Ильичу в 
Горки приехала делега
ция из подмосковного 
села Глухово. Привезла 
она Ленину письмо от 
своих товарищей и са
женцы вишневых де
ревьев. «Пробыли мы у 
Ленина недолго, — вспо
минает Клавдия Гусева. 
—  Потом стали про
щаться. Все расцелова
лись с Ильичей. А 
вишневые саженцы по 
просьбе Ленина мы в 
тот же день посадили в

Горках, так, чтобы из 
окна своего рабочего ка
бинета Ленин мог ви
деть вишневый сад».

Возвращения делега
ции с нетерпением жда
ли все глуховцы. Среди 
них был и художник-са
моучка Федор Кузнецов. 
По рассказам товарищей, 
по единственному сним
ку, бывшему у него, Куз
нецов создал скульпту
ру Владимира Ильича.

Хотя село находится 
недалеко от Москвы, в 
те времена сообщение с 
ним было трудное, и га
зеты запаздывали. 22 
января жители села уз
нали о смерти Ленина. 
В этот же день в Глухо
ве был открыт памятник

Ильичу —  первый в 
мире...

Письмо глуховских 
рабочих и сейчас лежит 
в кабинете Ленина в 
Горках —  среди книг, 
газет и журналов. Каж
дую весну приезжают в 
Горки работники комби
ната, носящего теперь 
имя вождя, — ухажи
вать за вишневыми де
ревьями. А у памятника 
Ильича в Глухове всег
да —  и зимой и летом 
—  живые цветы.

Обо всем этом расска
зывает очерк Владимира 
Анохина «Первый па
мятник В. И. Ленину», 
который выходит в из
дательстве «Московский 
рабочий».

(АПН)

Нужно самому делать жизнь

і е т ь я  
о б л а с т н а я  

ф о т о в ы с т а в к а
Управление культуры облис

полкома совместно с областным 
советом профсоюзов и Томским 
отделением Союза журналистов 
СССР организуют в марте тре
тью областную художественную 
фотовыставку «Семилетка в 
действии».

На нее могут быть представ
лены работы фотокорреспонден
тов, фотографов-профессионалов 
и фотолюбителей, как черно
белые, так и цветные, размером 
от 18 на 24 см до 50 на бО см 
(не более 10 работ одного авто
ра).

Снимки фотовыставки долж
ны отражать деятельность со
ветских людей, претворяющих в 
жизнь решения X X II  съезда 
КПСС, постановления декабрь
ского и февральского Пленумов 
Ц К  КПСС, достижения в науке, 
технике, культуре и искусстве, 
быт и отдых советского чело
века, его материальное благо
состояние, разносторонние ду
ховные интересы.

И новостройка, и подготовка 
колхозов и совхозов к  весенне
му севу, и автоматика в цехе, и 
новая квартира, и магазин само
обслуживания, и спортивные 
соревнования — все может при
влечь внимание фотографа. 
Важно уметь правильно решить 
тему, раскрыть общественное 
значение явления. А  это зави
сит от мастерства автора. Сним
ки  должны быть композиционно 
завершенными и выразительны
ми.

Прием фотоснимков— до 15 
марта ежедневно с 3 до 6 ча
сов вечера в областном крае
ведческом музее (проспект име
ни Ленина, 75).

Лучшие работы будут пред
ставлены на V Всесоюзную ху
дожественную выставку «Семи
летка в действии», поощряться 
дипломами и грамотами.

промхоза. Гудок отправления 
и состав медленно трогается. Про
ходит 5— 10 минут. Состав все 
движется по селу, вдоль улицы, 
которая так и называется —  Же
лезнодорожная. В утренней мгле 
не видно домов. Но когда мы по
пали сюда ярким солнечным днем.

« ...П о р а  п е р е с т а т ь  ж д ^ т ь  н е 
о ж и д а н н ы х  п о д а р к о в  о т  ж и з 
н и . а с а м о м у  д е л а т ь  ж и з н ь * .

Л . Н. ТОЛСТОЙ.

В ОТ М Ы  и снова встрети
лись с вами, студент Голов

кин! Последний раз мы беседо
вали в коридоре студенческого 
общежития, и ваш растерянный 
вид мало вязался с тем тоном, 
который был задан в письме в 
редакцию. Впрочем, это может 
быть так же обманчиво, как и 
содержание письма.

Письмо начиналось восторга
ми: «Очень счастлив, что я сту
дент такого замечательного ин
ститута, меня увлекает радио
техника... я готов все отдать 
для строительства своего 
ТИРЭЭТа».

Прочитав эпи строки, мы 
искренне порадовались за вас. 
Очень приятно, когда человек в 
ответ на заботу о нем готов 
сделать все.

—— —  Действительно, Том
ский институт радио
электроники и элект
ронной техники — за
мечательное учебное 
заведение. Оно готовит 
специалистов для са
мых прогрессивных от
раслей науки и техни
ки. Быть студентом 
такого института — 
большая честь и даже, 
как вы пишете, счастье. 
Любому нетрудно убе
диться в этом. Здание 
института — одно из 
самых лучших в горо
де, несколько студенче
ских общежитий, биб

лиотека, а скоро будет и стадион. 
Студентам установлена государст
вом большая стипендия.

Многообещающее начало письма 
позволяло надеяться, что дальше 
мы узнаем о том, какой вклад вы

молодое поколение. Здесь будет 
первый широкоэкранный кино
театр. Есть у него уже и назва
ние «Авангард».

Село рождается 
З А Н О В О

нам стало понятно, почему тегуль- 
детцы так любят улицу, недавно 
справившую новоселье. Она — 
самая молодая в селе и самая 
красивая, уютная. "ЧНЗиг*

В два ряда протянулись но
венькие двух- и четырехквартир
ные дома с большими окнами, 
стеклянными верандами. Совсем 
еще недавно здесь стучали топо
ры строителей СУ-21 треста 
«Томлесжелдорстрой». Сейчас хо
зяева домов —  тегульдетские ле
сорубы. Впрочем, если пройти по 
селу, то здесь на каждом шагу 
видим следы новоселий. Прежний 
Тегульдет остался за речушкой. 
По эту сторону —  встал новый 
Тегульдет. За три года строители 
СУ-21 сдали больше 150 двух- и 
четырехквартирных домов, два 
магазина, школу-одиннадцатилет- 
ку, интернат для детей лесозаго
товителей.

Новое село растет. Рядом с До
мом пионеров раскинулась боль
шая строительная площадка. Уже 
встало двухэтажное кирпичное 
здание. Строители заняты на са
мом верху. Бригада Александра 
Егоровича Жукова начала возво
дить здание с «нуля» и заканчи
вает кровлю. За этой стройкой 
следят все тегульдетцы, особенно

ПОИСК ТАЛАНТОВ 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Третья физико- 
математическа я 

олимпиада ,
НОВОСИБИРСК, 3 марта. (Корр.

ТАСС). Здесь широко объявлены усло
вия третьей Всесибирской физико- 
математической олимпиады для стар
шеклассников, которую проводят 
ученые сибирского научного центра 
в поисках юных талантов и дарова
ний.

Новая олимпиада, как и две пре
дыдущие, является формой конкурс
ного экзамена, проводящегося в три 
тура. «Новосибирск, 72, олимпиада» 
•— таков адрес, по которому можно 
получить задачи первого тура, и, 
успешно решив их, стать участником 
второго. Второй тур будет проходить 
в областных и краевых центрах Си
бири, куда выедут специальные ко
миссии ученых. Победители второго 
тура будут приглашены в Новосибир
ский академгородок летом на физи
ко-математический сбор. Ребята про
слушают лекции ученых, познако
мятся с академическими института
ми и хорошо отдохнут. В конце сбора 
состоится третий тур— экзамены в 
физико-математическую школу. Стар
шеклассники из десятых и одиннад
цатых классов, добившиеся успеха, 
получат специальные рекомендации 
в вузы.

ТО М СКИЙ О БЛАСТНОЙ 
Д Р А М А Т И Ч Е С КИ Й  ТЕАТР

6  м а р т а  —  « Б е с п р и д а н н и ц а » .
7 м а р т а  —  « Г о р д я ч к а » ,

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕ АТР АХ: 
КИ Н О ТЕ АТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Б о л ь ш о й  за л  — « Н е б е с н ы й  т и  
х о х о д *  — 9, 10 -40 , 12 -20 , 14. 15-40, 
17 -20 . 19. 2 0 -4 0 , 22 -30 .
М а л ы й  за л  — « С а м о л е т ы  не  п р и 
з е м л и л и с ь »  —  9 -2 0 , 11 -10 , 13,
14 -50 , 16 -40 , 18-35, 20 -30 , 22-30. 
З а л  к и н о х р о н и к и  — д о к у м е н т а л ь 
н о -х р о н и к а л ь н ы е  и  н а у ч н о -п о п у 
л я р н ы е  ф и л ь м ы  « С т а н и с л а в с к и й  
( с т р а н и ц ы  в е л и к о й  ж и з н и )»  —  9. 
11-40. 14 -20 , 17. 19-40. 22 -20 .
« П я т ь  к о л е ц  н а д  Р и м о м »  —
10- 3 0 . 13 -10 , 15 -50 , 18-30. 21 -10 .

КИ Н О ТЕ АТР «ОКТЯБРЬ»
З е л е н ы й  за л  — « Ж и в ы е  и м е р т 
в ы е »  —  10 -15 , 13 -45 , 17 -15 , 20 -45 . 

КИ Н О ТЕ АТР 
имени И. ЧЕ РН Ы Х

Б о л ь ш о й  з а л  — « Н е б е с н ы й  т и 
х о х о д »  —  9 -4 0 , 11 -15 , 12-50,
14 -25 . 16. 17 -35 . 19-10, 20 -45 ,
2 2 -2 0 .
М а л ы й  з а л  — « Г р а ф  М о н т е -К р и 
с т о »  —  9 -4 0 . 13 -20 , 17 -20 , 20 -30
(п е р в а я  с е р и я ) .  В т о р а я  с е р и я  —
11- 30 . 15 -10 , 18 -50 , 22 -30 . 

КИ Н О ТЕ АТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

— « К а п и т а н  го л у б о й  л а г у н ы *  —
9-3 0 . 10 -55 . 12-20. 13-45. 15-10,
16-35. « Н а в е к и  т в о й *  —  18 , 19-40, 
21 - 2 0 .

К Л У Б  Ж ЕЛЕЗНО ДО РО Ж Н ИКО В
—  « Н е о б ы к н о в е н н ы й  г о р о д *  —
16. 17 -30 , 19 . 20 -30 , 22. 

ТЕ ЛЕВИ ДЕН И Е 
Ч Е Т В Е Р Г , 5 м а р т а  

12 .30. « Н а  п р о с т о р а х  н а ш е й  Р о д и 
н ы » . 18 .30. Т е л е в и з и о н н ы е  н о в о с ти . 
18 .40. « Р е ш е н и я  п а р т и и  — в  ж и з н ь » .  
В ы с т у п л е н и е  з а в е д у ю щ е й  Д о м о м  п о 
л и т и ч е с к о г о  п р о с в е щ е н и я  Т о м с к о го  
о б к о м а  КПСС Л . А. В л а д и м и р о в о й . 
18 .55. Х р о н и к а л ь н о -д о к у м е н т а л ь н ы й  
в ы п у с к  «С л а в а  В е л и к о м у  О к т я б р ю * .  
19 .15. К  1 5 0 -л е т и ю  с о  д н я  р о ж д е н и я  
Т . Г. Ш е в ч е н к о .  Р о м а н с ы  н а  с л о в а  
п о э т а  в  и с п о л н е н и и  а р т и с т о в  Т о м с к о й  
ф и л а р м о н и и  и  п е р е д а ч а  « Щ е д р ы й  
д а р » . 19 .40  Э к р а н  —  п и о н е р а м  
ш к о л ь н и к а м .  20 .40 . Т е л е в и з и о н н ы е  
н о в о с т и . 21 .00. Ч е х о с л о в а ц к и й  х у д о 
ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м  « Т р у с » .

В  НОВОМ 
кинотеа т р е 
будут зал на 
ЗОО мест, 
простор н о е 
фойе, каби
неты, дет
ская комна- 
та, паровое 
отопле н и е, 

водопровод. Пока все это лишь на 
листах проекта. Но строители да
ли слово сдать кинотеатр к 1 
ноября. Бригада А. Е. Жукова, в 
которой каждый владеет двум я^ 
тремя смежными профессиями, 
выполняет смежные задания на 
120— 130 процентов.

Хорошо поработали и строите
ли жилых домов. Бригада Н. В. 
Валуева перевыполняет задания в 
два раза. Бригады Н. П. Хлебуш- 
кина, И. В. Дербенева выполняют 
план на 140 процентов.

И когда идешь по районному 
центру, видишь новые дома, то 
нельзя без благодарности вспом
нить тех, кто зажигает огни ново
селий, кто своим трудом прино
сит радость в таежные поселки.

На снимке: будущий кино
театр.

Фото Ф. Хитриневича.

собирались внести в общее дело.
Однако тема переменилась. 

Дальше вы стали показывать, как 
«счастье огорчают внеочередным 
несчастьем». Оказывается, ректо
рат, чтобы привлечь студентов к 
строительству учебного корпуса, 
на неделю уменьшил летние ка
никулы. Но это еще полбеды. Вас 
лично, оказывается, заставили ра
ботать «голодным», без спецодеж
ды и без оплаты за труд.

Чего не бывает в жизни. Могут 
встретиться и такие факты. Мы ре
шили их проверить.

И что Же выяснилось? Голод
ным, тов. Головкин, вас не оста
вили, вы получали стипендию 45 
рублей в месяц, сейчас получаете 
50 рублей. Стипендия вполне при
личная.

И ка к после этого выглядит ва
ша аналогия? «Мой дядя, — пи
шете вы, — конюх в колхозе. Я 
знаю, что он готов избить того, кто 
вздумал бы взять голодную ло
шадь на работу, хотя бы на не
сколько часов, не говоря уже о 
неделе работы». Вы что, серьезно 
уподобляете себя голодной лоша
ди? Зачем писать о том, чего в 
действительности нет? Или считае
те, что сильные сравнения заменя
ют доказательства?

Нет, они говорят лишь о том, 
как легко дойти до абсурда в своих 
демагогических рассуждениях. 
Сколько иронии в вашем послед
нем сравнении: «Правда, Маресь
ев жил что-то 18 дней голодным». 
Вы цедите это свое «что-то», слов
но речь идет о цене орехов в ба
зарный день. Как у вас язык пово
рачивается, ведь это же кощ ун
ство! Говоря в таком пренебрежи
тельном тоне, вы оскорбляете тех, 
кто не пожалел здоровья и своей 
жизни для того, чтобы дать вам, 
Головкин, счастливую жизнь.

Ж изнь вашу «омрачило» отсут
ствие спецодежды. Да, вы лично 
ничего, кроме рукавиц, не получа
ли. Как бывший производственник, 
вы должны знать, что спецодежда 
выдается на один— два года. В ва
шем же случае она требовалась 
всего на одну неделю. А  студен
тов в институте 2.325 человек. И 
все-таки справедливости ради надо 
сказать, что на определенных уча
стках работы студентам спецодеж
да выдавалась.

Собственно, мы, может, излиш
не вам объясняем это. Отправляясь 
в институт, вы что - -  рассчитыва
ли только гулять? Вы полагали, 
что к  вашим услугам будут лишь 
чистые аудитории, танцы до упаду 
и развлечения? Неужели вы не по
думали о том, что нужно положить 
в чемодан рабочую одежду, хотя 
бы ту, в которой вы работали на 
производстве? А  вы чванливо за
хныкали: «Значит, должен пачкать 
последнюю рубашку, которая у ме
ня единственная...».

И, наконец, еще одно «несча-
.1. „,,г-..«Ь„Г. ■ , , і

стье» — это отсутствие оплаты за 
труд.

По всему видно, что вы плодо
творно воспользовались правом на 
образование. Да, действительно, 
все материальные ценности, в том 
числе и здание вашего института, 
которое вы достраивали, создают
ся трудом. А  труд должен оплачи
ваться. Вы говорите: платите и 
мне. Даже называете сколько: 
столько, чтобы «восстанавливать 
1.500 калорий дополнительной по
тери». Из скромности, вы, прав
да, не указали, каких — больших 
или малых калорий. Судя по ва
шим запросам, очевидно, речь идет 
все-таки о больших калориях. Ес
ли в этом мы кое-как разобрались, 
то уж  никак не можем понять, 
почему стипендию вы считаете 
делом само собой разумеющимся.

Письмо 
из редакции

(Она что— падает с неба?) И свои 
калории хотите восстанавливать 
за счет дополнительной оплаты.

Попробовали бы вы составить 
наряд на те общие работы, кото
рые лично выполняли! Вряд ли бы 
натянули на 45 рублей, ежемесяч
но гарантированных вам государст
вом.

За свой труд, Головкин, вы по
лучали от государства больше то
го, что ему отдавали. Достаточно 
вспомнить, как вы равнодушно от
носились к  работе. Вашим девизом 
было: «Как же я могу расходовать
ся оставаясь неизменным и рабо
тоспособным?» (!). Для обоснова
ния своей позиции вы привлекаете 
сначала техническую науку: «Мы 
в физике учили, что нет вечного 
двигателя, что К П Д  любой маши
ны меньше единицы», затем науку 
всех наук: «Материя вечна и бес
конечна, но при этих условиях мы 
все равно имели в виду превраще
ние материи, все равно один вид 
материи расходовали».

Ничего не скажешь, нахватались 
верхушек и попробовали их приме
нить в качестве аргументов в эго
истических интересах. А  ведь: 
слову сказать, и знания-то вы по
лучаете бесплатно.

Давайте проверим на практике 
вашу «теорию».

Вы, наверное, слышали о брига
де студентки вашего института 
Аллы Антоненко, выполнявшей 
недельные задания по строитель
ству учебного корпуса на 2 — 3 
дня раньше срока, о передовиках 
производства — студентах Викто
ре Бойко, Галине Акимовой, А н 
тонине Золотухиной, а из вашей 
группы 49-4 — Георгии Асееве и 
Р. Хитевой? Может быть, знаете

о Николае Панкратове, человеке 
со слабым здоровьем, служившем 
на строительстве примером комму
нистического отношения к  труду? 
Они работали без дополнительного 
материального поощрения и опро
вергли тем самым вашу «теорию» 
сохранения энергии.

Гнилая она у вас «теория»-то. 
Обывательская! А  то, что вы 
строите из себя патриота учебного 
заведения, лишь подчеркивает ее 
демагогический характер.

Посмотрите, как наигран ваш 
трудовой энтузиазм: «Я еще ни
когда в жизни не отдыхал, отды
хать мы будем на «том свете»(!) И 
далее: «А теперь мы должны дер
зать и строить. Как писал Остров
ский, жизнь дается один только 
раз, а поэтому надо сделать как 
можно больше полезного себе и 
людям».

Но вы ошиблись, Островский не 
так писал. Вы сами отразились, 
ка к в зеркале, в этой фразе, в сло
ве «себе»! У  Н. А . Островского 
эта фраза звучит так: «... и про
жить ее (жизнь) надо так, чтобы 
не было мучительно больно за бес
цельно прожитые годы, чтобы не 
жег позор за подленькое и мелоч
ное прошлое...».

А  ваше стремление «сделать 
больше себе» можно назвать 
только мелочным, но и подлень
ким.

Вы аккуратно подсчитали 
что, по вашему мнению, обязано 
сделать для вас государство, совер
шенно забыв о том, что вы от него 
получаете. Мы вам напомним. Во- 
первых, это учебные расходы, во- 
вторых, стипендия, в-третьих, рас
ходы на культурно-массовые меро
приятия, в-четвертых, общежитие. 
Все, чем вы лично пользуетесь, 
осуществляя свое право на образо
вание, обходится государству 
год в 1.002 рубля. В целом со
держание вашего института обхо
дится государству в 2.331.000- 
рублей в год. Для того, чтобы оп
равдать эти затраты, Томский 
электроламповый завод — передо
вое предприятие области, напри
мер, должен работать полтора го
да. А  вы рубашку испачкать по
боялись!

Разве вам не ясно, что требо
вать с государства большего, чем 
оно вам дает, по крайней мере, не 
скромно.

Конечно, мы еще живем не так, 
как мечтаем. Но мы постоянно 
ощущаем улучшение своего бла
госостояния. Кстати, еще сравни
тельно недавно для студентов тех
нических вузов стипендия была в 
полтора— два раза ниже, чем сей
час в вашем институте.

К  сожалению, вы не одиноки в 
своем стремлении «урвать за счет 
других». Вы, наверное, знаете 
своего духовного собрата А . Ра
биновича. Он, например, считал, 
что общественно полезный труд — 
не дело студента. Он подсовывал

Хозяйка лесной столовой
Над лесом вьется ды

мок, он окутывает сос
ны, тает в голубом без
облачном небе. Из при
открытых дверей доми
ка, похожего на вагон, 
разносится аппетитный 

запах. В лесной столо
вой Средне-Тымского 
лесопункта Каргаеокско- 
го леспромхоза готовят 
обед.

У пылающей плиты 
хлопочет повариха Евге
ния Демьяновна Югина.

Обеденный перерыв. 
Хозяйка лесной столо
вой заботливо угощает

трактористов, сучкору
бов, бенэопилыцшсов. В 
небольшом помещении 
становится тесно. На 
столе в тарелках дымят
ся щи, аккуратно наре
зан хлеб. Рабочие едят 
с аппетитом.

Обед окончен. Меха
низаторы выходят на 
улицу, закуривают. Ев
гения Демьяновна спра
шивает: «А на завтра
вам что приготовить?»

Одни просят сварить 
лапшу с мясом, гречне
вую кашу, другие за

казывают гуляш и ком
пот. Раз заказ принят, 
повар обязательно его 
выполнит. Она старает
ся, чтобы блюда были 
разнообразней. В меню 
—  биточки, разная ка
ша, поджарка, рыбные 
блюда. И все очень 
вкусно.

За образцовую поста
новку общественного пи
тания на лесопункте 
Евгению Демьяновну на
градили почетной грамо
той обкома профсоюза 
рабочих лесной, бумаж

ной и деревообраба
тывающей промышлен
ности. Как лучшего по
вара направили ее на 
первый слет передовиков 
производства промыш
ленной зоны. Получила 
она ценный подарок.

Но самый дорогой по
дарок для нее— теплая 
благодарность людей, о 
которых она заботится.

П. ВЯЛОВ, 
инспектор обществен
ного питания и хлебо
печения орса Карга- 
сокского леспромхоза.

фиктивные медицинские справки. 
А  когда ребята вытащили его на 
медицинскую комиссию, таяи был 
установлен настоящий диагноз — 
«симулянт». Вы должны помнить, 
как возмущенные товарищи требо
вали на курсовом собрании отчис
лить этого захребетника из инсти
тута.

К ак жаль, тов. Головкин, что 
некоторые молодые люди, не испы
тав никаких жизненных трудно
стей, воспринимают все, что им 
дает общество, ка к само собой ра
зумеющееся, не задумываясь над 
тем, какой дорогой ценой все это 
досталось. Выучившись на народ
ные деньги, они ставят на первый 
план не интересы вырастившего их 
общества, а свои личные.

Вот вы, Головкин, завтрашний 
инженер, может быть, руководи
тель производства. Вам, как и мно
гим нашим труженикам разных 
профессий, предстоит принять уча
стие, например, в прокладке трам
вайной линии или газопровода — 
воскресники и вубботники были, 
есть и будут. Как вы будете реа
гировать на это? Что скажете сот
рудникам? Или закроетесь дипло
мом и скажете, что у вас не тот 
профиль? Или будете просить «ка
лорий и 50 граммов мыла»?

И, наконец, мы обращаемся к  
студентам группы и комитету 
ВЛ КС М : что они сделали, чтобы 
повлиять на таких, ка к Голов
кин? У  Головкина не было и нет 
общественных поручений. Разве 
равнодушное отношение к  студен
ту — единственная мера воспита
ния? Скольких людей, которые мо
гут  стать полезными обществу, 
мы можем так обойти?

В студеуческой среде не прохо
дит диспутов о цели жизни и долге 
человека, нет делового разговора о 
том, что жизнь состоит не только 
из удовольствий, и что встречаю
щиеся трудности надо преодоле
вать не за счет общества, а во имя 
его интересов.

Нужно воспитывать не потреби
телей благ нашего общества, а соз
дателей этих благ, настоящих 
строителей коммунистического об
щества.

А . ЛА РИ О Н О В,
нештатный сотрудник редак
ции газеты «Красное знамя».

Инга Воронина -  абсолютная 
чемпионка страны

СВЕРДЛОВСК, 3 марта. (ТАСС). 
Абсолютной чемпионкой СССР по 
конькам 1964 года стала москвичка 
Инга Воронина — 195,266 очка. На 
игором месте Лидия Скобликова (Че
лябинск) — 198,066, на третьем — 
Тамара Рылова (Ленинград)—199,116.

Поражение гостей
АРХАНГЕЛЬСК, 3 марта. (ТАСС). 

Сборная команда Стокгольма по хок
кею с мячом, усиленная лучшими 
игроками Швеции, проиграла коман
де «Водник» — 0:2.

ПОГОДА
5 марта по Томской области 

ожидается облачная погода с про
яснениями, по юго-западным рай
онам без осадков, по остальным — 
местами — слабый снег, ветер за
падный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура 18— 23 градуса мо
роза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

.............................................................. .

АЛТ АЙСКИЙ ПОЛ ИТ Е Х НИ ЧЕ СК ИЙ ИНСТ ИТ У Т
имени И. И. Пслзунова

О Б Ъ Я В Л Я Е Т
КО Н КУ Р С  Н А  1964 ГОД Н А ЗА М Е Щ Е Н И Е  В А К А Н Т Н Ы Х  ДОЛЖ НОСТЕЙ:

Основы научного коммунизма — доцент, старший преподава- 
тель, ассистент.

Диалектический и исторический материализм — доцент, стар
ший преподаватель.

Общая химия — заведующий кафедрой (профессор, доцент).
Высшая математика — доцент.
Физика — доцент.
Строительная механика — доцент.
Органическая химия — заведующий кафедрой (профессор).
Аналитическая химия — допент.
Общая электротехника — доцент.
Промышленная электроника — доцент. 

те-цТ°РИЯ механизмов и машин — доцент, старший преподава- 

соТеоретическаи механика — заведующий кафедрой (профес-

Детали машин — доцент.
Экономика автомобильного транспорта, организация и плани

рование предприятий — доцеит, старший преподаватель
Техника безопасности и противопожарная техника — доцент 

старший преподаватель.
Теория, конструкция и расчет автомобилей — доцент.
Двигателя внутреннего сгорания — профессор, доцент, стар

ший преподаватель.
Технология машиностроения — доцент.
Резание металлов и металлорежущий инструмент — доцент.
Технология металлов — заведующий кафедрой (доцент).
Технология искусственного волокна — доцент, старший пре

подаватель.
Механическая и химическая технология волокнистых материа

лов — доцент, старший преподаватель.
Технология и организация строительства — доцент.
Строительные конструкции из дерева и пластмасс — доцент.
Строительные материалы — доцент или старший преподава

тель.
Механическое оборудование для производства строительных 

материалов — доцент.

В Е ЧЕР Н И Й  Ф А К У Л Ь Т Е Т  в гор. БИ И С КЕ
Диалектический и исторический материализм — доцеінт, стар

ший преподаватель.
Детали машин — доцент.
Высшая математика — доцент.
Сопротивление материалов — доцент.
Металловедение — доцѳнт.
Политическая экономия — доцент, старший преподаватель.

В Е ЧЕР Н И Й  Ф А К У Л Ь Т Е Т  в гор. РУБЦ О ВСКЕ

доцент, старший преподавав

старший преподава-

преподава-

Основы научного коммунизма
тель, ассистент.

История КПСС — доцент.
Политическая экономия — доцент, ассистент.
Диалектический и исторический материализм — доцент, стар

ший преподаватель.
Общая химия — доцент.
Сопротивление материалов — доцент, 

тель.
Теория механизмов и машин — доцент, старший 

тель.
Детали машин — доцент, старший преподаватель.
Машины и технология литейного производства — доцент.
Теория, конструкция и расчет тракторов — доцент, старший 

преподаватель.
Срок конкурса — один месяц со дня опубликования.

Желающие принять участие в конкурсе, должны подать заяв
ление на имя ректора института с приложением следующих до
кументов:

1. Личного листка по учету кадров.
2. Автобиографии.
3. Копии диплома о высшем образовании, заверенной нота

риусом.
4. Копии документов об утверждении в ученом звании и уче

ной степени.
5. Списка научных работ.
6. Характеристики с последнего места работы.
В конкурсе на замещение должностей заведующих кафедра

ми. профессоров и доцентов могут участвовать также высококва
лифицированные специалисты, не имеющие ученого звания и 
степени, при условии наличия у них высшего образования и 
большого стажа практической работы по специальности. В случае 
избрания их на должность заведующего кафедрой, профессора 
или доцента и утверждения министерством в этих должностях 
за ними сохраняется, на срок одного года, размер заработной 
платы, получаемой по прежней работе, но не свыше штатного 
оклада доцента.

После успешного выполнения этими лицами в течение семест
ра порученной в вузе работы совет института может представ
лять их Высшей аттестационной комиссии на утверждение в 
ученом звании профессора или доцента.

Лица, избранные по конкурсу на замещение вакантных долж
ностей профессоров и доцентов, обеспечиваются благоустроен
ными квартирами.

Заявления и документы направлять по адресу: гор. Барнаул, 
проспект Ленина, 46, Алтайский политехнический институт.
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Коллектив Томского универ
ситета с прискорбием извеща
ет о смерти сотрудника универ
ситета

Б Е Р ТР А М М  
Ларисы Федоровны

и выражает соболезнование 
родственникам покойной.

Г о л ь ц о в а  П р а с к о в ь я  Г р и г о р ь е в н а ,  
п р о ж и в а ю щ а я  в  г . Т о м с к е , п е р е у л о к  
Б а р а б и н с к и й .  4 . в о з б у ж д а е т  д е л о  о 
р а с т о р ж е н и и  б р а к а  с  Г о л ь ц о в ы м  А н а 
т о л и е м  М а т в е е в и ч е м , п р о ж и в а ю щ и м  
в  г. Т о м с к е , у л и ц а  Д а л ь н е -К л ю ч е в 
с к а я .  63.

Д ел о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в  на-
¥  о д н о м  с у д е  Л е н и н с к о г о  р а й о н а  го р  

О м ска.

К о в а л ь  В а л е р и й  З а х а р о в и ч ,  п р о ж и 
в а ю щ и й  в  г. Т о м с к е , в о з б у ж д а е т  д е л о  
о  р а с т о р ж е н и и  б р а к а  с  К о в а л ь  Е л и з а 
в е т о й  П е т р о в н о й , п р о ж и в а ю щ е й  в  гор . 
Т о м с к е ,  у л и ц а  Г о го л я , 17.

Д ел о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в  н а 
р о д н о м  с у д е  К и р о в с к о г о  р а й о н а  го р . 
Т о м с к а .

Л а с с к и й  Г е н р и х  Ю л ь я н о в и ч , п р о 
ж и в а ю щ и й  в  г. Т о м с к е , у л и ц а  П у ш 
к и н а ,  56 , в о з б у ж д а е т  д е л о  о  р а с т о р 
ж е н и и  б р а к а  с  Л а с с к о й  Л ю б о в ь ю  
В а с и л ь е в н о й , п р о ж и в а ю щ е й  в  г . Т ом 
с к е ,  К л ю ч е в с к о й  п р о е з д ,  35 .

Д ел о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в 
р о д н о м  с у д е  Л е н и н с к о г о  р а й о н а  
г. Т о м с к а .__________________________________

Т е л е ф о н ы : р е д а к т о р а  —  3 7 -3 7 , з а 
м е с т и т е л я  р е д а к т о р а  —  5 1 -7 5 , з а м е 
с т и т е л я  р е д а к т о р а  —  4 2 -4 4 , о т в е т , 
с е к р е т а р я  —  3 1 -1 9 , с е к р е т а р и а т а
—  4 2 -4 0 , о т д е л о в : и д е о л о ги ч е с к о го
— 4 7 -4 5  и 4 2 -4 6 , п р о м ы ш л е н н о г о  и 
п а р т и й н о й  ж и з н и  — 3 7 -7 5 , с е л ь с к о х о 
з я й с т в е н н о г о  и п а р т и й н о й  ж и з н и  — 
37 -39 , с о в е т с к о г о  с т р о и т е л ь с т в а  и б ы 
т а  — 3 7 -7 7 , п и с е м  и р а б с е л ь к о р о в 
с к о й  с е т и  — 3 7 -3 8  — 3 1 -4 7 , и н ф о р м а 
ц и и  — 5 1 -6 1 , з а м . з а в . и з д а т е л ь с т в о м

—  5 2 -2 3 , б у х г а л т е 
р и и  и  о т д е л а  о б ъ - 
я в л е ^ й  —  37 -36 , 
с т е н о г р а ф и с т к и  — 
52 -02 .

г .  Т о м с к ,  т и п о г р а ф и я  N* 2  о б л а с т 
н о г о  у п р а в л е н и я  п о  п е ч а т и .
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